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Лето, ты 
ли это?

К балу 
готовы

Новый 
поворот

В столицу 
спешит 
30-градусная 
жара с.14

24 июня в городе 
пройдет 
главный 
выпускной. 
Выбираем 
наряды 
на праздник с. 8

За наследство 
Градского 
поборется еще 
одна жена с. 11

Сергей Собянин: 

Любые трудности 
преодолеем! 

Вчера на 87-м году жиз-
ни скончался самый 
неординарный поли-
тик последних десяти-
летий — экс-премьер 
Италии Сильвио Берлу-
скони (на фото внизу). 
С Россией его связыва-
ли не только политиче-
ские отношения c. 13

УТРАТА

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ПОСТУПАЮ КАК ВЕЛИТ ДУША: МОСКВИЧИ ИДУТ СЛУЖИТЬ ПО КОНТРАКТУ с. 5

Сергей Собянин объявил о решении вновь баллотироваться на пост мэра Москвы с. 3 
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Новые маршруты

■ После открытия 
электробусного парка 
«Митино» в Москве поя-
вятся новые маршруты, 
на которых будут курси-
ровать электробусы, со-
общили в столичном Де-
партаменте транспорта 
и дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры. 
По словам руководителя де-
партамента Максима Ликсу-
това, на первом этапе введут 
три маршрута в районе Ми-
тино, на втором появятся 
еще пять между районами 
Митино, Куркино, Туши-
но, Строгино. Кроме того, 

электробусы поедут по ноч-
ному маршруту до центра 
Москвы.
— Летом заработает второй 
в стране и Москве электро-
бусный парк. Он рассчитан 
на 210 единиц техники и бу-
дет обслуживать маршруты 
в САО и СЗАО. С его откры-
тием наземный городской 
транспорт будет ездить 
регулярнее, на маршруты 
выйдут современные элек-
тробусы, одни из лучших 
в мире, — сообщил Максим 
Ликсутов.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Подвезет электробус 

Водитель нового электробуса малого класса Евгений 
Воробцов. Такие электробусы тестируют с прошлого года

■ На Большой кольце-
вой линии (БКЛ) ме-
тро зазвучала музыка 
композитора Сергея 
Рахманинова, сообщили 
вчера в Департаменте 
транспорта и развития 
дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры 
Москвы. Кроме того, 
в ведомстве подели-
лись итогами работ 
над улучшением аудио-
объявлений.
Произведения Сергея Рах-
манинова пассажиры сто-
личной подземки смогут 
услышать в течение бли-
жайших двух недель с 21:00 
до 23:00 на платформах 
станций Большой кольце-
вой линии. Здесь прозвучат 
фрагменты концерта для 
фортепиано с оркестром 
№ 2 до-минор, концерта для 
фортепиано с оркестром 
№ 3 ре-минор, ор. (opus) 30, 
оркестровой сюиты «Сим-
фонические танцы», ор. 45. 
По словам заместителя 
мэра Москвы по вопросам 
транспорта Максима Лик-
сутова, акция приурочена 
к 150-летию со дня рожде-
ния Сергея Рахманинова.
— В честь этой даты мы под-
готовили и другие подарки 
для пассажиров. В мае на 
автовокзале «Северные во-
рота» открыли выставку 
«Сергей Рахманинов: «Я — 
русский композитор…». 
Выпустили лимитирован-
ную «Тройку», — рассказал 
Ликсутов.

В Москве пред-
ставили лимити-
рованную серию 
транспортных 
карт «Тройка» 
в честь 200-летия 
со дня рождения 
драматурга Алек-
сандра Остров-
ского. Пассажи-
ры могут при-
обрести карту 
в кассах на стан-
циях Кольцевой 
линии метро. 
Тираж лимити-
рованной версии 
ограничен.

Тем
време-
нем

Примечательно, что по-
сле полного запуска БКЛ 
многие праздничные меро-
приятия проходят именно 
на этой линии. Например, 
недавно там провели парад 
поездов к 88-летию метро. 
А вскоре здесь появятся но-
вые площадки проекта «Му-
зыка в метро».
Еще одно нововведение 
подземки — улучшение ау-
диообъявлений на эскала-
торах и в вестибюлях. Мак-
сим Ликсутов пояснил, что 
объявления нового форма-
та легче воспринимаются 
на слух. Информационный 
текст понятнее и короче. 
Кроме того, были введены 

Москвички 
Екатерина 
Иванова (слева) 
и Эльмина Акчурина 
на станции Большой 
кольцевой линии 
«Мичуринский 
проспект» 

Цифра

лет в этом году испол-
няется со дня рожде-
ния великого русского 
композитора Сергея 
Рахманинова.

1 5 0

Рахманинов 
задаст ритм
Музыка великого композитора зазвучит в метро

в мае Музей транспор-
та Москвы запустил 
экскурсии по метро-
политену. Первая про-
грамма «Новая эра 
московского метро» 
проходит по самой 
протяженной линии 
в мире — БКЛ.

Кстати,

Знаете ли вы, что

в приложении «Метро Москвы» есть авторские экс-
курсии по городу. Можно проехать на 39-м трам-
вайном маршруте от метро «Новокузнецкая» и уз-
нать, что такое московский нуль.

— Шесть лет назад мы убра-
ли в метро трансляцию 
коммерческой рекламы. 
Больше двух лет назад при-
вели аудиоинформацию 
во всем город-
ском транспорте 
к единому стилю, 
а в прошлом году 
для Московско-
го  транспорта 
был разработан 
с о б с т в е н н ы й 
аудиобренд, — отметил 
он. — Теперь мы сделали 
объявления еще понятнее 
и проще. Обновленные ау-
диосообщения уже можно 
услышать на эскалаторах 
и в вестибюлях метрополи-

тена, а также на автовокза-
лах и автостанциях. 
Максим Ликсутов добавил, 
что до конца лета плани-
руется изменить аудиоин-

категории для некоторых 
объявлений, которые дик-
тор проговаривает в нача-
ле: «Внимание», «Информа-
ция о сервисе», «Информа-
ция о работе транспорта».

формирование также на 
платформах Московского 
центрального кольца и Мо-
сковских центральных диа-
метров.
Озвучили новые аудиосо-
общения любимые и зна-
комые пассажирам голоса 
столичного транспорта. 
Приятный женский голос 
принадлежит Юлии Рома-
новой-Кутьиной, уверен-
ный мужской баритон — 
диктору Алексею Россо-
шанскому.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru 

Произведения 
можно послушать 
на платформах 
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У руля!

■ В одной из крупных 
каршеринговых ком-
паний стали доступ-
ны электромобили 
«Москвич 3е», сообщил 
вчера Департамент 
транспорта и развития 
дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры 
Москвы.
На данный момент напро-
кат доступны десять автомо-
билей возрожденной марки 
машины. 
— На заводе «Москвич» 
производят современный 
технологичный городской 
электромобиль «Москвич 
3е». Эти новые машины уже 
становятся частью парков 
такси и каршеринга по всей 
стране. По поручению мэра 
Москвы Сергея Собянина 
мы развиваем электроза-

рядную инфраструктуру для 
электрического транспорта, 
поэтому спрос на исполь-
зование электромобилей 
будет расти, — отметили 
в Дептрансе столицы. 
Машина оснащена электро-
двигателем с пиковой мощ-
ностью 193 лошадиных си-
лы и аккумуляторной бата-
реей емкостью 66 киловатт 
в час, которая обеспечивает 
запас хода до 410 киломе-
тров на одной зарядке. А вся 
необходимая информация 
выводится на цифровой ин-
терфейс с приборной пане-
ли. Водитель и пассажиры 
смогут подключить свои 
смартфоны и слушать му-
зыку из шести динамиков 
аудиосистемы.
Кристина Дегтярева 
vecher@vm.ru

Каршеринг теперь 
с «Москвичами»

■ Сергей Собянин при-
нял решение вновь бал-
лотироваться на пост 
мэра Москвы. Его кан-
дидатуру выдвинули 
и единогласно поддер-
жали депутаты столич-
ного отделения партии 
«Единая Россия».
Как признался Собянин, 
для него это было непро-
стое решение, к которому 
он подошел со всей ответ-
ственностью. Во многом на 
него повлияли внешние об-
стоятельства: страна пере-
живает сложные времена, 
и во главе столицы России 
нужен человек с опытом 
и знаниями, которые помо-
гут преодолеть трудности.
— В условиях санкционной 
войны нужно поддержи-
вать и развивать экономи-
ку, сохранить социальную 
защищенность москвичей, 
обеспечить поддержку на-
ших ребят, которые с ору-
жием в руках защищают Ро-
дину, — отметил Собянин.
Он планирует продолжить 
реализацию всех ключевых 
программ. Одна из главных 
задач, которую поставили 
перед ним в самом начале 
его пути на посту мэра, — 
не допустить в столице 
транспортный коллапс. 
В Москве развернули мас-

штабную реконструкцию 
улично-дорожной сети, за-
пустили новые линии ме-
тро, реализовали проект, 

заложенный в Генплане 
еще в 1937 году: пригород-
ные ветки железной дороги 
соединили в диаметры. 

— Некоторые эксперты го-
ворят, что с учетом роста 
населения Москвы и Под-
московья, увеличения чис-

л а  м а ш и н  н а 
дорогах транс-
портная ситу-
ация в столице 
д о л ж н а  б ы л а 
у х у д ш и т ь с я 
процентов на 
70,  — сказ а л 

Сергей Собянин. — Но она 
улучшилась на 10–15 про-
центов. Это не то чтобы 
прекрасная история, но тем 

не менее мы ушли от транс-
портного коллапса и уже 
его не допустим.
В городе продолжится бла-
гоустройство. Власти пла-
нируют завершить рекон-
струкцию поликлиник. При 
этом не останавливается и 
строительство новых боль-
ничных корпусов. Плани-
руется запуск программы 
модернизации школ.
— Мы удвоили расходы 
бюджета на соцсферу, — 
добавил Собянин. — И, не-
смотря на экономические 
и другие ограничения, мы 
должны все это сохранить 
и приумножить.
Выборы пройдут 10 сентя-
бря. Мэр рассчитывает на 
поддержку москвичей.
Наталья Тростьянская
vecher@vm.ru

Обеспечим 
поддержку 
наших ребят 
Сергей Собянин вновь поборется 
за пост мэра Москвы

Все ключевые 
программы будут 
реализованы 

Сергей Собянин 
(справа) 
пообщался 
с контрактниками 

Светлана Белякова с детьми, Мирославом (на переднем 
плане) и Елизаветой, в парке «Шмелевский ручей»

Описанная ситуация вполне 
типична. Даже при смене 
генерального директора 
крупного акционерного об-
щества такие препятствия 
в виде частной охраны и не-
допуск на территорию случа-
ются регулярно. 
Раз все документы уже  со-
браны и подписаны, то вам 
необходимо обращаться 
в полицию. Однако есть 
один нюанс — ни у одного 
окружного управления нет 
возможности поставить на-
ряд из сотрудников, чтобы 
на протяжении всего дня 
и ночи охранять помещение 
от сотрудников теперь уже 
прошлой УК. Как правило, 
при полицейских они разго-
няют охрану и даже готовы 
покинуть помещение, одна-
ко как только сотрудники 
уезжают, они снова барри-
кадируют помещение и не 
пускают никого.  

Я говорил, что нужно от-
правлять подлинники про-
токола общего собрания 
в многоквартирном доме 
в Мосжилинспекцию. Там 
стоит попросить назначить 
ГБУ «Жилищник» в качестве 
новой УК. Если вы этого не 
сделали, то бороться с жу-
ликами из частной УК будет 
гораздо сложнее. Только 
при связке Мосжилинспек-
ция — ГБУ «Жилищник» вас 
ждет успех в решении этой 
ситуации.
Если ничего из вышесказан-
ного не сработало, то остает-
ся подать иск в суд «Об учи-
нении препятствий в поль-
зовании и управлении об-
щедомовым имуществом» 
на УК от лица совета вашего 
дома с просьбой покинуть 
все помещения. Тогда вас 
поддержат судебные при-
ставы, которые точно спра-
вятся с сотрудниками УК.

Иск в суд охладит пыл

Леонид Ольшанский
Почетный адвокат России

НАРОДНЫЙ АДВОКАТ

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Ольга, САО:
Cобрали все необходимые 
документы для смены управляющей 
компании (УК). Однако освобождать 
помещение они отказываются и наняли 
охрану. Что делать?

й

ОКАТ

Как сообщил Сергей 
Собянин в соцсетях, 
1 июля в «Лужниках» 
пройдет день, посвя-
щенный 100-летию 
Московского спор-
та. На территории 
олимпийского ком-
плекса организуют 
более 20 площадок: 
футбол, фехтование, 
фигурное катание 
и другие. В програм-
ме запланированы 
встречи с чемпио-
нами, показатель-
ные выступления 
спортсменов и кон-
церт. Все меропри-
ятия бесплатные, 
но на некоторые 
нужна регистрация. 
Подробности на сай-
те day.moscow.sport.

Тем временем
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■ ВСУ ведут обстрелы 
мест размещения лю-
дей, эвакуированных 
из зоны подтопления 
Каховской ГЭС.
Об этом рассказал вчера 
первый замруководителя 
администрации президен-
та РФ Сергей Кириенко.
— В помощи людям, попав-
шим в наводнение после 
подрыва ВСУ Каховской 
ГЭС, участвуют волонте-
ры. Там стреляют. Там по-

стоянно стреляют, причем, 
мерзавцы, они бьют прямо 
по местам эвакуации. Как 
только скапливаются люди, 
которых эвакуируют, вот 
прямо туда и стреляют, — 
сказал Кириенко. — При 
этом там нет ни одного во-
енного, попросту ни одно-
го человека с оружием, ни 
одной единицы военной 
техники.
Политолог Григорий Са-
вельев считает, что в си-

туации нет ничего удиви-
тельного.
— А почему они уже много 
лет стреляют по Луганску 
и Донецку? Почему стре-
ляют по Мелитополю и по 
всем населенным пунктам, 
которые не контролируют? 
Потому что людей, которые 
находятся на чужой терри-
тории, они сразу перестают 
считать своими. Для них это 
враги — даже если они мир-
ные жители. Ты или с нами, 
или против нас. А если ты 
против, мы тебя убьем — 
вот такая у Киева логика, — 
пояснил эксперт. — С такой 
«доктриной» Украина про-
сто обречена на поражение, 

потому что государство, 
убивающее «своих» граж-
дан, никому не нужно, оно 
воспринимается как окку-
пационный режим.
Кстати, по словам Кири-
енко, в зоне подтопления 
героически работают не 
только сотрудники МЧС, 
«но и обычные люди, кото-
рые взяли отпуск за свой 
счет и поехали помогать». 
— Эти люди вызывают 
огромное уважение и неве-
роятное чувство благодар-
ности, — заключил он.
Вот такой разный подход 
к мирным жителям...
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ ВСУ пытаются ата-
ковать сразу на пяти 
направлениях, теряя 
сотни бойцов и десятки 
единиц техники.
По данным Минобороны, 
самые тяжелые бои идут 
на так называемом Вре-
мевском выступе южнодо-
нецкого направления. За 
последние дни ВСУ смогли 
продавить нашу линию обо-
роны, заняв четыре неболь-
ших села. 
— ВСУ стремятся занять вы-
соты, чтобы улучшить свое 
тактическое положение 
и создать условия для даль-
нейшего продвижения впе-
ред. Сейчас на этом участке 
идут очень интенсивные 
встречные бои, — расска-
зывает военный эксперт, 
полковник ВС РФ в отставке 
Андрей Земцев. — Украина 
ведет «мясные» штурмы: 

когда людей и технику мас-
сово бросают на прорыв на-
ших позиций. В отдельных 
случаях — даже по минным 
полям. Это напоминает 
«психические атаки» белых 
во время Гражданской во-
йны. Некоторые 
части ВСУ уже 
так потрепаны, 
что их приходит-
ся отводить в тыл 
для пополнения. 
По данным Ми-
нобороны,  на 
В р е м е в с к о м 
выступе сейчас 
нелетная погода, что не 
позволяет нашим войскам 
атаков ать противника 
с воздуха. Плюс ВСУ актив-
но используют дымы — пы-
таясь скрыть перемещения.
— Потери ВСУ с начала кон-
трнаступления оценивают-
ся в 10–15 тысяч человек 

убитыми. Плюс — больше 
сотни единиц бронетехни-
ки. При такой интенсив-
ности потерь их хватит еще 
на 10–14 дней активных 
действий. Если за это вре-
мя ВСУ не сумеют выйти на 

оперативный простор и на-
чать наступление в сторону 
Мариуполя, как планирова-
ли, «контрнаступ» можно 
считать законченным, — 
пояснил Андрей Земцев. — 
Пока ВСУ не вышли даже на 
так называемую линию Су-
ровикина — вторую из трех 

наших линий обороны. На 
большинстве участков не 
удалось прорвать даже пер-
вую линию. 
При этом, как пояснил экс-
перт, шапкозакидатель-
ских настроений следует 
избегать.
— Идут очень тяжелые бои. 
До 11–12 июля — саммита 
НАТО в Вильнюсе — Зелен-
ский должен показать убе-
дительный результат. Мол, 
вы не зря учили моих людей 
наступать и не зря дава-
ли технику, — рассуждает 
Андрей Земцев. — Если 
в течение месяца зримого 
результата ВСУ не покажут, 
объем помощи Украине 
НАТО начнет сокращать. 
Зеленский это понимает, 
ВСУ будут идти вперед, не-
смотря ни на что.
Никита Миронов
vecher@vm.ru  

Мясной штурм
Украина бросает людей на прорыв наших позиций

10 июня 2023 года. Уничтоженная боевая техника ВСУ на запорожском направлении

Если Зеленский 
не покажет ре-
зультат, помощь 
сократят 

Есть новости ни о чем. В их 
числе стоящее сейчас в то-
пе всех мировых информ-
агентств сообщение: Сток-
гольмский международный 
институт исследования про-
блем мира (SIPRI) сообщил, 
что на фоне российско-укра-
инского конфликта ядерные 
державы наращивают число 
развернутых ядерных бое-
головок. Но не торопитесь 
следовать совету из анекдо-
та полувековой давности: не 
надо заворачиваться в белую 
простыню и ползти в сторону 
кладбища, потому что все 
остальное в момент глобаль-
ной ядерной катастрофы де-
лать бесполезно. Не все так 
безнадежно, и, собственно, 
ничего не произошло.
Эксперты SIPRI 
п о д с ч и т а л и , 
что по состоя-
нию на январь 
2023 года  из 
12 512 ядерных 
боеголовок, на-
ходящихся на 
в о о р у ж е н и и 
у девяти ядер-
ных держав (Россия, США, 
Франция, Великобритания, 
Китай, Израиль, Индия, 
КНДР, Пакистан), примерно 
9576 находились на складах 
для потенциального исполь-
зования. Это, оказывается, 
на 86 единиц больше, чем 
в январе 2022 года. И в чем 
же заключен ужас ужасный? 
В том, что угроза немедлен-
ного применения ядерного 
оружия увеличилась на 1,1 
процента? Атомных бомб, 
ракет и торпед в военных 
арсеналах накоплено уже 
столько, что хватит для то-
тального уничтожения де-
сятков или сотен таких ци-
вилизаций, какой сегодня 
является человечество вме-
сте с сусликами, секвойями 
и триллионами триллионов 
тонн микроорганизмов.
По давним оценкам амери-
канских военных ученых, 
ударом 8–10 ракет 15А18М 
российского ракетного 
комплекса Р-36М2 (80–100 
боевых блоков мощностью 
800 килотонн каж дый) 
обеспечивается гаранти-
рованное уничтожение 80 
процентов промышленного 
потенциала США и большей 
части населения мирово-
го «гегемона». Такой наш 
стратегический ракетный 
комплекс четвертого поко-
ления в Америке совершен-
но обоснованно прозвали 
«Сатаной», а у нас он зовется 

«Воеводой». Подобных «пол-
ководцев» в России не 8–10, 
а намного больше, и сейчас 
они снимаются с вооруже-
ния российских Ракетных 
войск стратегического на-
значения. Не по причине 
охватившего нас внезапно 
миролюбия: на смену «Во-
еводе» идут комплексы «Ярс» 
и «Сармат». Их ракеты на-
много точнее, защищеннее 
в полете от средств противо-
ракетной обороны и убой-
нее «Сатаны». Еще у России 
появились гиперзвуко-
вые — неуловимые — носи-
тели «боевого атома»: «Аван-
гард», «Кинжал», «Циркон».
Но и у американцев много 
ядерных боеприпасов сто-
ит настороже на подлодках, 

в ракетных шах-
тах и под кры-
льями бомбар-
дировщиков. 
И другие стра-
ны «ядерного 
клуба» — хоть 
Великобрита-
ния (120 раз-
вернутых бое-

головок), хоть маленькая 
Северная Корея (около 
30 ядерных боеприпасов) — 
могут испортить жизнь мил-
лиардам людей.
Аналитики SIPRI в очеред-
ной раз констатировали 
факт, что Россия и США 
на пару обладают почти 
90 процентами всего ядер-
ного оружия. Размеры атом-
ных арсеналов двух воен-
ных сверхдержав остались 
в 2022 году «относительно 
стабильными». Стокголь-
мские эксперты отмечают 
снижение прозрачности 
в этом вопросе со стороны 
и Вашингтона, и Москвы, 
однако, по оценке SIPRI, 
развернутые ядерные силы 
двух стран остаются в преж-
них пределах ограничений 
Договора по сокращению 
стратегических наступа-
тельных вооружений, не-
взирая на приостановку 
Россией участия в нем.
Какую бы чушь ни «мололи» 
порой политические витии, 
какие бы прогнозы ни выда-
вали эксперты, правитель-
ства и генеральные штабы 
всех стран мира понимают: 
ядерную войну лучше не 
начинать. Предостерегать 
наглеющих противников 
оружием возмездия мож-
но. Применять его, одно-
временно подписывая тем 
самым смертный приговор 
и себе, — нет.

Оружие возмездия 
по-прежнему зачехлено

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Шок!

Сначала топили, теперь 
обстреливают

Прямая 
речь

Запланированное на-
товскими штабиста-
ми наступление ВСУ 
успеха пока не при-
несло. Все попытки 
вклиниться в первую 
полосу нашей обо-
роны были отбиты 
с огромными для ВСУ 
потерями. Вероятно, 
противник будет про-
должать прощупы-
вать нашу оборону, 
бросая небольшие 
тактические группы. 

Анатолий 
Матвийчук
Военный эксперт
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■ В столице продолжает 
работать Единый пункт 
отбора на военную служ-
бу по контракту, куда 
каждый день приходят 
десятки мужчин. Кор-
респондент «Вечерки» 
побеседовал с будущими 
участниками спецопе-
рации.

Наверстать 
упущенное
Во дв оре  центра отбо-
ра многолюдно. 41-летнего 
Николая Фомичева (фа-
милия изменена. — «МВ») 
провожает жена. Интере-
суюсь, как созрело реше-
ние пойти на контрактную 
службу.
— Сыновья у нас почти 
взрослые: старшему 21 год, 
младшему — 16, он выпуск-
ник, — рассказывает Ни-
колай. — Вроде уже крепко 
стоят на ногах, в жизни 
справляются сами. Мы их 
многому научили. И теперь 
я могу поступить так, как 
велит душа. Обстоятельства 
уже не сдерживают. 
Николай объясняет: по мо-
лодости ему как мужчине 
нужно было думать о семье, 
зарабатывать деньги, по-
ка жена была в декретах. 
За детьми требовался при-
смотр.
— Будь они сейчас малень-
кими, возможно, и не по-
шел бы служить, но теперь 
решился. Ведь, как это ни 
парадоксально, многие мо-
менты в жизни страны за-
висят от меня конкретно, от 
одного маленького челове-
ка. Я имею в виду, что борь-
ба с нацизмом — это наше 

общее дело, — размышляет 
Фомичев. — Я просто не 
смог оставаться в стороне.   
В данной геополитической 
ситуации, по словам мо-
сквича, он видел для себя 

только два варианта: или 
вести «идеологическую во-
йну» с противником в соци-

альных сетях, или сражаться 
на передовой. 
— Для меня проще и пра-
вильнее — быть на фрон-
т е ,  —  п о я с н я е т  Н и к о -
лай. — Тем более я не слу-

жил в молодости в армии, 
о чем сейчас жалею. Теперь 
есть шанс наверстать упу-
щенное. 
Мужчина вспоминает, что 
некоторые родственники 
подкалывали его: «Что ты 
за мужчина, если не был 
в армии?»
— Теперь я отслужу, и со-
весть моя будет чиста, никто 
не сможет попрекнуть, — го-
ворит Николай.
Жена будущего контрактни-
ка Светлана признается, что 

сначала приняла решение 
мужа в штыки.
— У нас ведь уже есть нала-
женный быт. А тут на тебе 
— «уеду на пару лет», — гово-
рит москвичка. — И конечно, 
у меня возник страх потерять 
мужа, страх за его жизнь.
Николаю пришлось угова-
ривать супругу: напоминал 
он ей и том, что от его служ-
бы будут материальные вы-
годы: льготы, выплаты. Сын 
младший будет поступать 
в институт — на оплату об-

учения тоже нужны деньги. 
Но главный аргумент — 
встать на защиту родины.
Теперь Николаю нужно 
пройти обучение, подгото-
виться к службе. 

— Раньше я работал на пи-
лораме разнорабочим, — де-
лится москвич. — Поэтому 
трудностей не боюсь. Пре-
жде чем принять решение, 
беседовал со многими зна-
комыми, проходившими 
службу, и все одобряли мой 
выбор. Хочу, чтобы сыновья 
гордились мной.

Хочу принести 
пользу Родине
55-летний Сергей Шапкин 
(фамилия изменена.   — 
«МВ»)  пришел на пункт 
отправки один. Он слу-
жил в ракетных войсках 
в 1985–1987 годах, уволился 
рядовым.
— При этом считаю, что 
представление об армии 
у меня полное: отец был 
офицером, прослужил в ар-
мии 35 лет. Так что я пре-
красно знаю, что такое 
жизнь в гарнизонах, да и что 
такое война, — констатиру-
ет Шапкин.
Сергей вспоминает, что в со-
ветские годы он с семьей 
большую часть времени 
жил в военных городках, 
расположенных в азиатских 
республиках. Долгое время 
часть, где служил его отец, 
базировалась в городе Тер-
мез (Узбекистан), недалеко 
от границы с Афганистаном.
— Тогда я много беседовал 
с военнослужащими, кото-
рые уезжали туда, и с теми, 
кто возвращался. Сам хотел 
попасть служить в Афгани-
стан, но не получилось, — 
делится собеседник «Вечер-
ки». — А сейчас участвовать 
в спецоперации, отстаивать 
российские территории 
я считаю за честь.
По словам будущего кон-
трактника, его сейчас ниче-
го не держит.
— Я в разводе. Дети уже боль-
шие, — поясняет Сергей. — 
Жил в Калининграде долгое 
время, потом переехал в Мо-
скву. Очень хочу принести 
пользу Родине. 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Сражаться 
на фронте, 
а не в соцсетях
Будущие контрактники убеждены: 
судьба страны зависит от каждого

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117. Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Дети выросли. Теперь могу 
поступить, как велит душа 

Прямая 
речь

Люди, которые идут 
служить по контракту, 
обеспечиваются фор-
менным обмундирова-
нием, у них бесплатное 
трехразовое питание 
по месту службы, 
ежегодное медицин-
ское обследование, 
страхование жизни 
и здоровья, бесплатное 
получение высшего об-
разования и еще мно-
го различных льгот. 
Я считаю, что те, кто 
идет служить по кон-
тракту, — настоящие 
мужчины, на которых 
можно положиться.

Станислав 
Протасов
Военный комиссар 
Митинского района 
СЗАО города 
Москвы

26 мая 
2023 года. 
Военнослужа-
щий во время 
работы РСЗО 
«Град» на крас-
нолиманском 
направлении
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■В начале лета в Завидо-
ве наградили лауреатов 
XI программы «Лучшие 
социальные проекты 
России». Это масштаб-
ное событие в сфере 
корпоративной соци-
альной ответственности 
объединяет компании 
со всей страны, которые 
способствуют устойчи-
вому развитию бизнеса 
и улучшению качества 
жизни в обществе. «Ве-
черка» расспросила лау-
реатов, чем их проекты 
полезны для горожан.

Наталья Заякина 
Директор по развитию 
коммуникационного 
агентства ДБО

Ежегодно количество поль-
зователей самокатов увели-
чивается, в 2022 году было 
совершено 103,5 миллиона 
поездок. Мэр Москвы  Сергей 
Собянин поручил обеспе-
чить комфортные и безопас-
ные поездки для всех участ-
ников дорожного движения. 
АНО «Центр по пропаганде 
безопасности движения на 
транспорте «Движение без 
опасности» разработала 
проект «Школа безопасного 
вождения электросамока-
тов», который призван сни-
зить количество ДТП с их 
участием. Подобные про-
екты включают набор тео-
ретических и практических 
упражнений и способству-
ют снижению количества 
происшествий с участием 
электросамокатов. За 4 ме-
сяца 2022 года сайт проек-
та посетили более одного 

миллиона пользователей, 
более 500 человек очно от-
работали навыки безопас-
ного вождения на тренинг-
семинаре.

Михаил Ковалев 
Директор 
Консультационного 
центра АО «Дом.РФ»

В апреле 2023 года Дом.РФ, 
Минфин и АНО «Россия — 
страна возможностей» запу-
стили социальный проект — 

бесплатную онлайн-игру по 
финансовой грамотности 
«МыСчитаем». К проекту 
уже присоединились более 
8000  участников из 89 ре-
гионов страны (из более 
чем 500 городов). Наиболь-
шей популярностью игра 
пользуется в Москве и Под-
московье. 
Проект создавался как важ-
ный элемент на пути к про-
движению финграмотности 
среди россиян. Например, 

участники в процессе игры 
учатся управлять своими 
доходами и накоплениями, 
правильно использовать 
современные банковские 
продукты, достигать финан-
совых целей. 
В игре — семь этапов и боль-
ше 100 заданий. За правиль-
но выполненные задания 
участники получают баллы 
и продвигаются в рейтинге. 
Их также можно обменять 
на ценные призы в серви-

се «Другое Дело». В числе 
призов — экскурсии, биле-
ты в театры, онлайн-кур-
сы,  сувенирная продукция 
и другое.

Светлана
Петрачина
Исполнительный 
директор АНО 
«Атом-спорт» 

Сейчас госкорпорация 
«Росатом» по поручению 
президента РФ Владимира 
Путина в рамках нацпро-
екта «Экология» реализует 
комплексную программу по 
предотвращению экологи-
ческой катастрофы и при-
ведению в безопасное со-
стояние, а также развитию 
территории города Усолье-
Сибирское.
Мы традиционно участвуем 
в многостороннем разви-
тии территории, воплощая 
в жизнь различные техно-
логические проекты. На-
пример, наша про-
грамма поддержки 
ЗОЖ для жителей 
города Усолье-Си-
б и р с к о е  « Ат о м -
Фест» способствует 
социально-эконо-
мическому разви-
тию города и по-
вышению качества 
жизни. За два года прове-
дения фестивалей и ЗОЖ-
вебинаров в спортивных 
мероприятиях приняли 
участие свыше 11 000 че-
ловек. Также в городе уста-
новлена быстровозводимая 
хоккейная площадка и уни-
версальная спортивная пло-
щадка «Зарница».

Сергей Бекренев 
Основатель проекта 
ELS SPACE, президент 
ГК ЕЮС

Мы создали пространство, 
экосистему, которая объ-
единяет в себе различные 
направления по развитию 
личности и бизнеса. ELS 
Space Academy помогает 
людям совершенствоваться 
не только в технической, но 
и в социальной, коммуника-

тивной и предприниматель-
ской сферах. Это способ-
ствует повышению общего 
уровня жизни активных 
пользователей и созданию 
благоприятной рабочей 
среды. 
Более того, наш проект мо-
жет привлечь в город новых 
специалистов и инвесторов, 
которые будут развивать 
свой бизнес в сферах, свя-
занных с обучением и раз-
витием личности. 

Андрей Шляев 
 Директор 
по маркетингу 
и развитию 
розничных продаж 
ювелирной сети 
«585*ЗОЛОТОЙ»

Санкт-Петербург  — родной 
город для нашей ювелирной 
сети, именно здесь 23 года 
назад открылся первый ма-
газин. 
Обычно этот город ценят 
за его памятники, архитек-
туру, историческое насле-
дие — мы тоже влюблены 
в его красоту и культуру, но 
считаем, что главная цен-
ность города — это люди. 
Жители Петербурга и его 
гости, которые приезжают 
и влюбляются в атмосферу 
Северной столицы. 
И  е с л и  а р х и т е к т у р о й 
Санкт-Петербурга мы не 
раз вдохновлялись в наших 
ювелирных коллекциях, 
то любовью к его жителям 
и ценителям продиктованы 
наши социальные проекты. 
Мы поддерживаем местные 
фонды и инициативы, кото-

рые стремятся сделать город 
добрее. 
Так было и с нашим про-
ектом #новогоднее_чу-
до585 — совместно с петер-
бургскими инклюзивными 
мастерскими «Простые 
вещи», где трудоустроены 
взрослые люди с ментальны-
ми особенностями, мы соз-
дали подарочные боксы и да-
же комикс с видами Санкт-
Петербурга. Проект помог не 
только привлечь внимание 
более чем 9-миллионной 
аудитории к вопросу инклю-
зии, но и показать Петербург 
как город с большим сердцем 
и с равными возможностями 
для каждого.

Поддержка ЗОЖ особенно популярна среди социально-ориентированных компаний

1 июня 2023 года. 
Ведущая 
церемонии 
Светлана Зейналова

Подготовила
Екатерина Тимошук
vecher@vm.ru

Просто добавь 
комфорта
Компании взялись за улучшение 
экологии и грамотности

Частные иници-
ативы привле-
кают внимание 
миллионов 

6 СОЦПРОЕКТЫ
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■ Шесть поколений, 
150 лет работы и почти 
1450 лет общего ста-
жа — и все эти цифры 
об одной из старейших 
трудовых династий 
Подмосковья. История 
семьи Уляковых — Юсо-
вых неразрывно связана 
с Коломенским заво-
дом. «Вечерка» пообща-
лась с представителями 
династии, чтобы узнать 
подробности. 
Все началось в буквальном 
смысле с фундамента. 
— Шел 1863 год. Мой пра-
прапрадед Иван Юсов по-
могал в строительстве Ко-
ломенского завода — круп-
нейшего сегодня машино-
строительного предприятия 
страны. На своей лошади он 
перевозил различные мате-
риалы, — рассказал Сергей 
Юсов.
Кстати, он проработал на 
заводе 48 лет — пришел ту-
да сразу после окончания 
школы. Работал слесарем. 
Правда, через некоторое 
время сделал временную 
паузу — призвали в армию. 

Но после окончания службы 
мужчина вернулся на завод. 
Завершил карьеру Юсов два 
года назад.

— На завод пошел по со-
вету отца — он тоже отдал 
полжизни нашему предпри-
ятию, — объяснил выбор 
работы Сергей Михайлович.

На предприятии он познако-
мился со своей будущей же-
ной — Татьяной Уляковой. 
Она, кстати, тоже пришла 

работать на завод благода-
ря своему отцу. В итоге не-
сколько поколений труже-
ников предприятия объеди-
нились в одну семью. У Та-
тьяны Ивановны на заводе 
в то время работало много 
родственников. Сейчас там 
трудится ее племянник.
— Я 45 лет отработала сле-
сарем-приборис том на 
заводе. Наша с Сергеем 
жизнь буквально прошла 
за станками. Мы эти годы 
вспоминаем с большой те-
плотой. Удалось многого до-
биться — стать настоящими 

специалистами и вырастить 
прекрасных детей, — рас-
сказывает она.
Дети Юсовых (Татьяна Ва-
лентиновна сменила фами-
лию после свадьбы. — «МВ») 
тоже пошли по стопам роди-
телей. Дочь Светлана стала 
электромонтажником, сын 
Алексей — мастером про-
изводственного участка. 
Они считают свою работу 
востребованной, особенно 
сейчас, когда таких специ-
алистов осталось мало.
— Коломенский завод — это 
гордость не только нашего 

города, но и всей страны. 
Мы уверены, что внуки то-
же продолжат достойное 
дело, — рассуждает Сергей 
Михайлович.
О том, что трудовая дина-
стия имеет такие глубокие 
корни, он узнал случайно, 
благодаря пресс-службе 
завода. Перед 150-летием 

предприятия сотрудники 
поднимали архивы и обна-
ружили много информации 
о семьях работников. 
Уляковы — Юсовы облада-
ют большим количеством 
наград и не планируют 
останавливаться на достиг-
нутом:
— Нас радует, что многие 
трудятся на благо города, не 
бросают это дело, несмотря 
ни на что. Надеемся и даль-
ше подавать положитель-
ный пример.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Трудоголики со стажем
В общей сложности династия из Подмосковья проработала 
на предприятии почти 1450 лет 

Два года 
назад 
Сергей Юсов 
завершил 
карьеру, 
проработав 
на заводе 
48 лет 

Прямая 
речь

Отрадно видеть, как 
в нашем регионе раз-
виваются трудовые ди-
настии. Мы регулярно 
отмечаем их дости-
жения и награждаем. 
С большим уважением 
хочу отметить их, так 
как многие семьи до-
бросовестно работают 
в одной сфере сразу 
несколько столетий. 
Это очень мотивирует 
остальных жителей их 
городов.

Андрей 
Воробьев
Губернатор 
Московской 
области

История берет истоки 
с момента строительства 
Коломенского завода 

На Коломенском за-
воде сейчас ведется 
активное изучение 
трудовых династий. 
На данный момент 
собрана информация 
более чем о 60 семьях, 
трудящихся на заводе 
сразу в нескольких по-
колениях
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Уже 24 июня 
в Парке Горько-
го школьники 
отпразднуют 
выпускной. «Ве-
черка» вместе 
со стилистом Вла-
диславом Лисов-
цом (на фото вни-
зу) разбиралась, 
в чем девушкам 
и парням лучше 
прийти на бал.

Главный совет всем девуш-
кам — не нужно примерять 
на себя стиль кинодивы, 
которая вечером выходит 
на красную ковровую до-
рожку. Такие образы выгля-
дят в 17 лет неестественно. 
Сегодня в моде женствен-
ность. Чтобы через 5–10 лет 
вам не было стыдно смо-
треть на свои фото, лучше 
создать нежный, романтич-
ный и изысканный образ.  
Этот день связан с юностью, 
чистотой.  Можно выбрать 
струящиеся платья, они мо-
гут быть длинными либо 
чуть ниже колена. 
Подойдет также 
платье  с откры-
тыми плечами, 
спиной или де-
кольте. Однотон-
ные платья и платья 
с цветочным принтом 
тоже будут актуальны.  
Можно выбрать фасон с ру-
кавом фонариком или шел-
ковое платье-комбинацию, 
а на плечи накинуть пид-
жак. Многие выпускницы 
хотят, чтобы вещь блестела, 
но такие образы проигры-
вают в сравнении с более 
лаконичными. Лучше 
покажите, что у вас 
хороший вкус, а не за-
облачный бюджет. То 
же касается и парней. 
Если посмотреть все 
прошедшие красные 
дорожки с кинопре-
м и й ,  е с т ь  я р к и й 
тренд — классика 
и мужественность. 
В моду вернулись 
бабочки. Лучше ку-
пить классический 
костюм, который 
хорошо сядет по 
фигуре, чем впа-
дать в крайности 
и делать аляпи-
стый образ. Мо-
лодой человек 
в костюме всег-
д а  в ы гл я д и т 
стильно и вы-
игрышно. 

Собираем модный 
и недорогой образ 
для выпускного

Все в восторге 
от тебя!

Не нужно примерять на себя 
стиль кинодивы с красной 
ковровой дорожки 

Макияж 
и прическа
Если вы решили об-
ратиться к профессио-
нальному стилисту-ви-
зажисту, перед первой 
встречей с ним соберите 
подборку фотографий 
причесок и макияжа, ко-
торые бы вы хотели сде-
лать. Обязательно пока-
жите платье, которое вы 
подобрали для выпуск-
ного бала, ведь от стиля 

и цвета платья 
будет зависеть 

образ, который 
вы будете создавать 

вместе со стилистом.
Макияж на выпускной 

стоит от 2500 рублей.
Прическа — от 1500 
руб лей.

Как сэкономить
■ Обратите внимание 
на российских произво-
дителей — они ориентиру-
ются на среднестатисти-
ческого потребителя, а ка-
чество вещей достойное. 
Особенно это касается 
мужских костюмов.
■ Ищите универсальный 

вариант, который про-
служит не один вечер.
■ Возьмите платье или 
костюм в аренду. Цены 

начинаются от  2000 руб-
лей за сутки.
■ Приобрести вечернее 
платье можно на сайте 
бесплатных объявлений 
от 2000 тысяч рублей, там 
же можно подобрать туф-
ли от 1500 руб лей и клатч.
■ На маркетплейсах про-
изводители часто делают 
хорошие скидки. Можно 
купить платье или костюм 
и за 4000 рублей.

Подготовила Анна Хромцова; vecher@vm.ru
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Запрягаем 
«тройку»
Костюм-тройка (на фото справа)
не раз вам еще пригодится после 
выпускного. Прийти в таком на тот 
же экзамен — ни один препо-
даватель не останется равно-
душным. Так что такой костюм — 
хорошее вложение и на будущее. 
Ну и девушки обязательно оценят 
образ джентльмена.

Еще ярче
При выборе платья стилисты советуют 
обратить внимание, с одной стороны, 
на нежные, романтичные цвета: бледно-
розовый, фисташковый, бежевый, чер-
ный, персиковый, белый, голубой. Либо, 
наоборот, выбрать сочные оттенки — зе-
леный (на фото слева), фуксия, красный. 

о справа)
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аком на тот 
препо-
равно-
костюм — 
а будущее. 
льно оценят 

еный ле (нафото слева), фукс

Плиссе 
рулит
Элегантное 
платье с плис-
сировкой будет 
смотреться жен-
ственно и модно.
Этим летом сти-
листы советуют 
обратить вни-
мание именно 
на платья с широ-
кими складками 
плиссе (на фото 
слева).

туют
ны, 
ледно-
, чер-
 Либо, 
— зе-
асный. 

Шелковый акцент
Платье-комбинация из шелка 
(на фото слева) создаст утончен-
ный образ, тонкие бретели под-
черкнут хрупкость плеч и красоту 
рук. Если волосы длинные, 
можно их аккуратно собрать 
и комбинировать с ак-
центными серьгами 
или лаконичным 
браслетом.

Платье-комбинация из шелка 
(ннафото слева) создаст утончен-
ныый образ, тонкие бретели под-
чееркнут хрупкость плеч икрасоту 
руук. Если волосы длинные, 
можно их аккуратно собрать 
и комбинировать с ак-
цеентными серьгами 
илли лаконичным 
брраслетом.

Лучшие друзья
Считается, что на бал надо 
надеть шпильки, но в них при-
дется провести не один час. 
Стилисты подсказывают вы-
ход: балетки (на фото слева).
Сделайте акцент на цвете. Вы-
берите нейтральный цвет — 
беспроигрышный вариант.

Пучок, хвост или локоны?
Стилисты призывают не бояться коротких стри-
жек — они всегда выглядят стильно. Если у вас 
длинные волосы, а у платья открытая спина или 
зона декольте, то лучше собрать хвост, сделать 
пучок — так образ будет выглядеть законченным. 
Возьмите с собой расческу (на фото внизу), чтобы 
всегда можно было поправить прическу.

Бант мне побольше
В этом сезоне стилист советует обратить 
внимание на большие банты — они мо-
гут быть как аксессуаром в виде броши 
на волосах, так и акцентом на платье. 
Очень интересно выглядят платья, в ко-
торых лиф выполнен в форме большого 
банта. Именно в таком платье россий-
ская модель Наталья Водянова на днях 
появилась на одном из светских меро-
приятий во Франции. Также бант может 
стать частью рукава, тогда он ближе 
будет к цветку (на фото слева).

Вот такие рукава
Платья с очень пышными рукавами (на фото слева)
в этом сезоне покорили мировые подиумы. Выбирать 
платье с гигантскими «фонарями» вряд ли стоит — тренд 
пройдет, а платье будет висеть в шкафу. Но небольшие 
рукава-фонарики очень даже украсят образ.

Бабочку в студию
Парням стоит присмотреться в этом году к бабочкам (на фото слева). 
Аксессуар всегда уместен к классическому костюму, а если хочется 
сделать акцент, то просто выбирайте бабочку яркого цвета, например 
красного. Выглядеть это будет очень стильно.
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Розовые 
розы, 
желтые 
тюльпаны
Этим летом в моде 
платья, украшенные 
цветочным принтом 
(на фото слева). 
Это смотрится 
свежо, по-летнему, 
при этом есть акцент 
на праздничном 
настроении. Такое 
платье вы потом лег-
ко сможете надеть 
и на другие меро-
приятия, да и просто 
на прогулку. Это 
может быть и летний 
сарафан — на плечи 
просто накиньте жа-
кет, и образ готов.
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Пучок, хвост
Стилисты призывают не
жек — они всегда выгля
длинные волосы, а у пла
зона декольте, то лучше
пучок — так образ будет
Возьмите с собой расчес
всегда можно было попр

Талия, 
как у Гурченко
Если у вас фигура «песочные часы», 
стилист советует присмотреться к при-
таленным платьям (на фото справа). 
Вспомните ЛюдмилуГурченко в «Кар-
навальной ночи»: благодаря яркому 
акценту на талии образ получился 
очень хрупким и нежным.

Клетка для разнообразия
Тренд сезона — клетка. Это касается и рубашек, и костюмов. Она 
снижает пафосность образа, но делает его по-настоящему стильным. 
Сюда также можно добавить бабочку (фото внизу) — и будет красота.

Стилисты реко-
мендуют выбирать 
на праздник платья 
с открытыми пле-
чами или спиной 
(фото внизу). Такие 
фасоны подчеркива-
ют хрупкость и жен-
ственность. Главное, 
сделать акцент 
на чем-то одном, 
иначе провалитесь 
в другую крайность 
и образ будет уже 
вульгарным.
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Уже 24 июня 
в Парке Горько-
го школьники 
отпразднуют 
выпускной. «Ве-
черка» вместе 
со стилистом Вла-
диславом Лисов-
цом (на фото вни-
зу) разбиралась, 
в чем девушкам 
и парням лучше 
прийти на бал.

Главный совет всем девуш-
кам — не нужно примерять 
на себя стиль кинодивы, 
которая вечером выходит 
на красную ковровую до-
рожку. Такие образы выгля-
дят в 17 лет неестественно. 
Сегодня в моде женствен-
ность. Чтобы через 5–10 лет 
вам не было стыдно смо-
треть на свои фото, лучше 
создать нежный, романтич-
ный и изысканный образ.  
Этот день связан с юностью, 
чистотой.  Можно выбрать 
струящиеся платья, они мо-
гут быть длинными либо 
чуть ниже колена. 
Подойдет также 
платье  с откры-
тыми плечами, 
спиной или де-
кольте. Однотон-
ные платья и платья 
с цветочным принтом 
тоже будут актуальны.  
Можно выбрать фасон с ру-
кавом фонариком или шел-
ковое платье-комбинацию, 
а на плечи накинуть пид-
жак. Многие выпускницы 
хотят, чтобы вещь блестела, 
но такие образы проигры-
вают в сравнении с более 
лаконичными. Лучше 
покажите, что у вас 
хороший вкус, а не за-
облачный бюджет. То 
же касается и парней. 
Если посмотреть все 
прошедшие красные 
дорожки с кинопре-
м и й ,  е с т ь  я р к и й 
тренд — классика 
и мужественность. 
В моду вернулись 
бабочки. Лучше ку-
пить классический 
костюм, который 
хорошо сядет по 
фигуре, чем впа-
дать в крайности 
и делать аляпи-
стый образ. Мо-
лодой человек 
в костюме всег-
д а  в ы гл я д и т 
стильно и вы-
игрышно. 

Собираем модный 
и недорогой образ 
для выпускного

Все в восторге 
от тебя!

Не нужно примерять на себя 
стиль кинодивы с красной 
ковровой дорожки 

Макияж 
и прическа
Если вы решили об-
ратиться к профессио-
нальному стилисту-ви-
зажисту, перед первой 
встречей с ним соберите 
подборку фотографий 
причесок и макияжа, ко-
торые бы вы хотели сде-
лать. Обязательно пока-
жите платье, которое вы 
подобрали для выпуск-
ного бала, ведь от стиля 

и цвета платья 
будет зависеть 

образ, который 
вы будете создавать 

вместе со стилистом.
Макияж на выпускной 

стоит от 2500 рублей.
Прическа — от 1500 
руб лей.

Как сэкономить
■ Обратите внимание 
на российских произво-
дителей — они ориентиру-
ются на среднестатисти-
ческого потребителя, а ка-
чество вещей достойное. 
Особенно это касается 
мужских костюмов.
■ Ищите универсальный 

вариант, который про-
служит не один вечер.
■ Возьмите платье или 
костюм в аренду. Цены 

начинаются от  2000 руб-
лей за сутки.
■ Приобрести вечернее 
платье можно на сайте 
бесплатных объявлений 
от 2000 тысяч рублей, там 
же можно подобрать туф-
ли от 1500 руб лей и клатч.
■ На маркетплейсах про-
изводители часто делают 
хорошие скидки. Можно 
купить платье или костюм 
и за 4000 рублей.

Подготовила Анна Хромцова; vecher@vm.ru
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Запрягаем 
«тройку»
Костюм-тройка (на фото справа)
не раз вам еще пригодится после 
выпускного. Прийти в таком на тот 
же экзамен — ни один препо-
даватель не останется равно-
душным. Так что такой костюм — 
хорошее вложение и на будущее. 
Ну и девушки обязательно оценят 
образ джентльмена.

Еще ярче
При выборе платья стилисты советуют 
обратить внимание, с одной стороны, 
на нежные, романтичные цвета: бледно-
розовый, фисташковый, бежевый, чер-
ный, персиковый, белый, голубой. Либо, 
наоборот, выбрать сочные оттенки — зе-
леный (на фото слева), фуксия, красный. 
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равно-
костюм — 
а будущее. 
льно оценят 

еный ле (нафото слева), фукс

Плиссе 
рулит
Элегантное 
платье с плис-
сировкой будет 
смотреться жен-
ственно и модно.
Этим летом сти-
листы советуют 
обратить вни-
мание именно 
на платья с широ-
кими складками 
плиссе (на фото 
слева).

туют
ны, 
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 Либо, 
— зе-
асный. 

Шелковый акцент
Платье-комбинация из шелка 
(на фото слева) создаст утончен-
ный образ, тонкие бретели под-
черкнут хрупкость плеч и красоту 
рук. Если волосы длинные, 
можно их аккуратно собрать 
и комбинировать с ак-
центными серьгами 
или лаконичным 
браслетом.

Платье-комбинация из шелка 
(ннафото слева) создаст утончен-
ныый образ, тонкие бретели под-
чееркнут хрупкость плеч икрасоту 
руук. Если волосы длинные, 
можно их аккуратно собрать 
и комбинировать с ак-
цеентными серьгами 
илли лаконичным 
брраслетом.

Лучшие друзья
Считается, что на бал надо 
надеть шпильки, но в них при-
дется провести не один час. 
Стилисты подсказывают вы-
ход: балетки (на фото слева).
Сделайте акцент на цвете. Вы-
берите нейтральный цвет — 
беспроигрышный вариант.

Пучок, хвост или локоны?
Стилисты призывают не бояться коротких стри-
жек — они всегда выглядят стильно. Если у вас 
длинные волосы, а у платья открытая спина или 
зона декольте, то лучше собрать хвост, сделать 
пучок — так образ будет выглядеть законченным. 
Возьмите с собой расческу (на фото внизу), чтобы 
всегда можно было поправить прическу.

Бант мне побольше
В этом сезоне стилист советует обратить 
внимание на большие банты — они мо-
гут быть как аксессуаром в виде броши 
на волосах, так и акцентом на платье. 
Очень интересно выглядят платья, в ко-
торых лиф выполнен в форме большого 
банта. Именно в таком платье россий-
ская модель Наталья Водянова на днях 
появилась на одном из светских меро-
приятий во Франции. Также бант может 
стать частью рукава, тогда он ближе 
будет к цветку (на фото слева).

Вот такие рукава
Платья с очень пышными рукавами (на фото слева)
в этом сезоне покорили мировые подиумы. Выбирать 
платье с гигантскими «фонарями» вряд ли стоит — тренд 
пройдет, а платье будет висеть в шкафу. Но небольшие 
рукава-фонарики очень даже украсят образ.

Бабочку в студию
Парням стоит присмотреться в этом году к бабочкам (на фото слева). 
Аксессуар всегда уместен к классическому костюму, а если хочется 
сделать акцент, то просто выбирайте бабочку яркого цвета, например 
красного. Выглядеть это будет очень стильно.
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желтые 
тюльпаны
Этим летом в моде 
платья, украшенные 
цветочным принтом 
(на фото слева). 
Это смотрится 
свежо, по-летнему, 
при этом есть акцент 
на праздничном 
настроении. Такое 
платье вы потом лег-
ко сможете надеть 
и на другие меро-
приятия, да и просто 
на прогулку. Это 
может быть и летний 
сарафан — на плечи 
просто накиньте жа-
кет, и образ готов.
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Пучок, хвост
Стилисты призывают не
жек — они всегда выгля
длинные волосы, а у пла
зона декольте, то лучше
пучок — так образ будет
Возьмите с собой расчес
всегда можно было попр

Талия, 
как у Гурченко
Если у вас фигура «песочные часы», 
стилист советует присмотреться к при-
таленным платьям (на фото справа). 
Вспомните ЛюдмилуГурченко в «Кар-
навальной ночи»: благодаря яркому 
акценту на талии образ получился 
очень хрупким и нежным.

Клетка для разнообразия
Тренд сезона — клетка. Это касается и рубашек, и костюмов. Она 
снижает пафосность образа, но делает его по-настоящему стильным. 
Сюда также можно добавить бабочку (фото внизу) — и будет красота.

Стилисты реко-
мендуют выбирать 
на праздник платья 
с открытыми пле-
чами или спиной 
(фото внизу). Такие 
фасоны подчеркива-
ют хрупкость и жен-
ственность. Главное, 
сделать акцент 
на чем-то одном, 
иначе провалитесь 
в другую крайность 
и образ будет уже 
вульгарным.
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Сергей Трофимов 
считает, что всех 
русских людей 
обязательно 
должна объединять 
одна общая цель

■ Автор-исполнитель 
Сергей Трофимов 16 ию-
ня сыграет большой лет-
ний концерт на истори-
ческой открытой сцене 
Зеленого театра ВДНХ. 
Накануне выступления 
«Вечерка» пообщалась 
c заслуженным арти-
стом России.

Сергей, прозвучат ли 
на концерте новые пес-
ни? Как и о чем вам сей-
час пишется?
Новые песни, конечно, бу-
дут. А пишутся они о том же, 
о чем и всегда, — кто мы, 
зачем мы здесь, на Земле. 
И что будет с нами после это-
го. Собственно, все песни об 
одном и том же — как и все 
творчество человеческое.
Меняется ли у вас со 
временем отношение 
к написанному ранее? 
Может, хочет-
ся петь дру-
гое, новое — 
но публика 
ждет песен, 
которые зна-
ет наизусть?
Конечно,  хо-
чется петь но-
вое — то, что 
ты сейчас творишь, что для 
тебя актуально в данную 
минуту. Но я понимаю, что 
процентов 80 того, что пу-
блика хочет слышать, — это 
старые хиты. Это как если 
бы ты пришел в заведение 
фастфуда и вместо бургера 
заказал бы устриц с лимон-

Хочется 
петь новое, 
но просят 
старое

Детали к портрету Сергея Трофимова
■ Счастливые годы. Дет-
ство Сергей провел на Са-
мотеке (местность между 
современными Садовым 
кольцом (на фото справа) 
и Суворовской площа-
дью. — «МВ»). Он любил 
играть с друзьями в «ка-
заков-разбойников», фут-
бол, гулять по крышам. 
Исполнитель признается, 
что тогда был влюблен 
во всех девчонок одно-
временно. Музыкой Тро-
фимов занялся с ранних 
лет — еще в детском саду 
прошел прослушивание 
в хоровую капеллу.

■ Я буду долго гнать велосипед. Люби-
мое летнее развлечение Сергея Трофи-
мова — кататься на велосипеде. 
Артист признается, что он любит ездить 
на нем «далеко-далеко, по красивым 
местам».

■ Первый гонорар. Учась 
в Институте культуры, 
Сергей побывал в экс-
педиции на Дону, позна-
комился там с казачьими 
песнями. Но через три 
года ушел из института, 
поступил в консервато-
рию. От нее Трофимова 
отвратило то, что он хо-
тел заниматься музыкой, 
не совмещая это с изуче-
нием марксистско-ленинской философии. В начале 
1980-х Сергей пел в группе «Кант», а после победы 
на Всемирном фестивале молодежи и студентов к не-
му обратилась певица Светлана Владимирская (фото 
вверху). Он сочинил для нее песню «Я тебя не хочу по-
терять» и получил й первый гонорар — 150 долларов. 

■ Хотел уйти в монахи. После распада 
Советского Союза Сергей Трофимов ис-
кал опору внутри себя. Тогда он пришел 
к вере в Бога. Два года отдал церкви: 
был и певчим, и регентом. Жил согласно 
церковному уставу. Хотел даже уйти 
в монахи, но духовник его отговорил, 
сказав, что нельзя этого делать, если 
в душе постоянно рождается что-то но-
вое — надо реализовывать талант и слу-
жить людям.

■ Трофим — в прошлом. В 1994 году 
у Сергея появился псевдоним Тро-
фим, под которым он выступал (фото 
вверху) несколько лет и запомнился 
слушателям. В 2000-м на афиши кон-
цертов вернулись имя и фамилия. 

Cергей Трофимов 
родился 4 ноября 
1966 года в Москве. 
Учился в Московском 
государственном 
институте культуры, 
затем в консервато-
рии, но не окончил ее. 
В 1985 году стал дипло-
мантом XII Всемир-
ного фестиваля мо-
лодежи и студентов. 
Вскоре начал концерт-
ную деятельность. 
Песни Трофимова 
исполняют и многие 
российские звезды. 
Заслуженный артист 
России. Член Союза 
писателей России (вы-
пустил сборник стихов 
«240 страниц»).

ДОСЬЕ

■ Вчера у народного 
артиста России Алек-
сандра Градского объ-
явилась новая наслед-
ница: на имущество 
покойного певца может 
претендовать еще и его 
третья жена Ольга 
Градская (Фартышева). 
«Вечерка» выяснила 
подробности. 
Певец и композитор был 
женат четырежды: от пер-
вых двух союзов — с Ната-

льей Смирновой и Анаста-
сией Вертинской — оста-
лись только воспоминания. 
Зато третий — с экономи-
стом Ольгой Фартыше-
вой — продлился более 
20 лет. Именно в этом браке 
родились старшие дети Да-
ниил и Мария, а также была 
приобретена значительная 
часть имущества. При раз-
воде Ольга собственность 
решила не «пилить», тем 
более что звездный отец 
обеспечил детей жильем. 
После развода с ней в жиз-
ни Градского появилась 

четвертая жена Марина Ко-
ташенко, а следом и дети — 
8-летний Саша и 4-летний 
Иван. Общая стоимость 
нажитого богатства сегод-
ня тянет на 400 миллионов 
рублей: там и квартиры 
в центре Москвы, и особняк 
в Наро-Фоминском районе 
Подмосковья. По закону на-
следников первой очереди 
у композитора пять — вдо-

ва Марина и дети от двух 
браков. Однако незадолго 
до вступления в наследство 
иск в суд подала и Ольга 
Градская. 42-летний Дани-
ил, старший сын Градского, 
подтвердил: «Моя мать ни-
когда не делила имущество. 
Она подала иск и имеет пра-
во. Это единственный спо-
соб решить эту ситуацию 
цивилизованно».

Композитор обес-
печил старших 
детей квартирами 

Спорт

■ Трое россиян вошли 
в топ-10 теннисистов 
в мужском одиночном 
разряде, сообщили вче-
ра в Ассоциации тенни-
систов-профессионалов 
(АТР). 
В рейтинг вошли Дани-
ил Медведев (3-е место), 
Андрей Рублев (на фото 
вверху) (7-е место) и Карен 
Хачанов (10-е место). Это 

первый в истории тенниса 
случай, когда в десятке  ми-
рового рейтинга оказыва-
ются сразу три россиянина. 
Еще трое наших спортсме-
нов входят в топ-100 АТР: 
Аслан Карацев (48-е ме-
сто), Александр Шевченко 
(92-е место) и Роман Сафи-
уллин (99-е место).
Первую строчку занимает 
серб Новак Джокович.

Исторический момент
Решение

■ Вчера президент Рос-
сии Владимир Путин 
вручил государствен-
ную премию актри-
се Юлии Пересильд 
(на фото внизу) за глав-
ную роль в фильме 
«Вызов».
Глава государства отме-
тил, что снятый в космо-
се фильм «Вызов» стал 
безусловным прорывом 
в мировом кино. Актриса 
поблагодарила создателей 
этой ленты и поделилась 
впечатлениями о полете.

— Женщины по природе 
своей просто созданы для 
космоса, я это проверила. 
Во-первых, это красиво. 
Во-вторых, невесомость — 
это такое необходимое 
и непрекращающееся чув-
ство влюбленности, — ска-
зала Юлия Пересильд. 
Денежная часть премии 
составила 10 миллионов 
рублей. Актриса заявила, 
что передаст эти деньги на 
благотворительность:
— Сегодня с гордостью 
и радостью передаю ма-
териальную часть премии 
детям моего фонда «Гал-
чонок», потому что им они 
очень нужны.
Фонд помогает детям и мо-
лодежи с органическими 
поражениями централь-
ной нервной системы.
Напомним, фильм «Вызов» 
вышел в прокат 20 апреля 
текущего года и момен-
тально стал лидером кассо-
вых сборов в нашей стране 
и СНГ.

Деньги передала фонду

Прямая 
речь

Ольга может пре-
тендовать на долю от 
имущества, но проти-
воположная сторона, 
вероятно, сделает 
заявление о примене-
нии срока давности 
(он истекает через 
3 года после развода). 
Однако заявление 
может быть оставлено 
судом без удовлетво-
рения: о нарушении 
своего права Ольга 
узнала после смерти 
Градского, когда на на-
следство стали пре-
тендовать другие.

Андрей 
Марочкин 
Звездный юрист

Материалы к рубрике «Лицо 
и личность» подготовила 
Дарья Пиотровская  
vecher@vm.ru

такой конкуренции, как сей-
час, музыкальная индустрия 
не испытывала никогда.
Вы учились в консерва-
тории. Можно ли быть 
самобытным музыкан-
том — и не иметь акаде-
мического образования?
А смотря чем ты хочешь за-
ниматься. Если ты пишешь 
и поешь песни под гитару, 
зачем тебе консерватория? 
А вот если ты хочешь зани-
маться серьезной музыкой 
и тебе это доставляет кайф, 
то академическое образова-
ние необходимо.
Какое проявление при-
знания было для вас са-
мым ценным?
Например, то, что многие 
считали, что моя песня «За 
тихой рекою» — это народ-
ное творчество.
Какие цели себе ставите 
после концерта?
А я такие цели, как прове-
дение мероприятий, высту-
плений, не ставлю. Пройдет 
концерт — я буду его пере-
живать какое-то время. Он 
мне даст некую духовную 
отдачу — я на это надеюсь. 
А дальше продолжу работу 
над новыми песнями.

или пищевой промышлен-
ности. И этим продуктом 
надо заниматься. У вас ведь 
автомобиль не получится, 
если вы будете в гараже его 
собирать из остатков сти-
ральных машин. 
В чем вообще секрет 
успеха в шоу-бизнесе, 
в музыке?
В профессионалах.
Какой этап творческого 
пути был для вас самым 
сложным?
Наверное, адаптация соб-
ственного творчества для 
слушателей. Вернее — по-
иск компромисса между 
тем, что ты хочешь сказать, 
и тем, что хотят услышать.
Какие тенденции вы сей-
час видите в музыкаль-
ной сфере? Наш шоу-биз-
нес — нечто устоявшееся, 
с постоянными законами 
развития, или подвижная 
среда, где все меняется 
ежесекундно?
Ежесекундно все меняет-
ся, особенно в наше время. 
Думаю, что тренды в совре-
менной музыке — массо-
вой, популярной — сейчас 
задает не столько личность 
артиста, сколько продукт, 
который выпускают те или 
иные фирмы, компании зву-
козаписывающие, с которы-
ми он сотрудничает. Я имею 
в виду новое звучание синте-
заторов, новые методы об-
работки голоса и все такое 
прочее. Благодаря техноло-
гиям музыка стала совсем 
другой. Человек, сидя дома, 
может создать продукт, не 
уступающий по качеству то-
му, что делал Майкл Джек-
сон на студии в Нью-Йорке. 
Возможности к творчеству 
сейчас вообще не ограниче-
ны. А наличие средств ком-
пьютерной коммуникации 
дает возможность быстро 
раскрутить потенциальный 
хит. Но, с другой стороны, 

ным соком. На тебя посмо-
трели бы, как на сумасшед-
шего! Примерно та же реак-
ция у публики на концертах, 
когда начинаешь петь что-
то новое.
Конкурс авторской песни 
«Гринландия», где вы — 
сопредседатель жюри, 
сейчас подводит свои 
итоги. В обществе есть 
запрос на патриотиче-
ские песни и стихи. Ка-
кие тенденции заметили 
вы? Можно ли сказать, 
что сейчас в России фор-
мируется новая культур-
ная среда?

Есть, на мой взгляд, моло-
дые талантливые ребята, 
очень хорошие барды. Я ви-
жу это потому, что мне и на 
почту часто присылают что-
то, делятся своим творче-
ством, и сам я слышу и вижу 
их выступления на разных 
площадках. Многие ищут 

новый подход, языком вла-
деют. И литература, поэти-
ческие тексты хорошие. Это 
меня лично вдохновляет.
В одной из ваших песен 
есть слова: «Проклятие 
нашего века — коллектив-
ное одиночество». А как, 
на ваш взгляд, бороться 
с этой напастью?
У человечества должна 
быть цель, большая цель. 
Не знаю, какая — я не про-
рок, не Господь Бог. Но люди 
должны быть сплочены иде-
ей, такой, которая сможет 
всех собрать воедино. Тогда 
весь потенциал человече-
ства будет реализован. Но, 
к сожалению, те, кто управ-
ляет этим миром, пользуют-
ся старой схемой: разделяй 
и властвуй. 
Вы москвич в пятом по-
колении. Что это для вас 
значит? Чувствуете ли, 
что вы часть корневой си-
стемы некоего большого 
дерева?
Я чувствую, что я одна из 
его ветвей. Не самая, может 
быть, прямая и красивая, но 
уж какой уродился! Москва 
для меня сродни матери — 
она мне очень дорога. Сла-
ва богу, здесь еще остались 
уголки, которые похожи 

на Москву моего детства. 
И я пытаюсь привить любовь 
к ней своим детям. Гуляю 
с ними по городу, вожу на 
экскурсии — чтобы им рас-
сказывали, как, чего и поче-
му. Хочу, чтобы они любили 
этот город так, как я.
Вы как-то высказывались 
о вреде шоу талантов для 
детей. Действительно, 
есть ощущение, что после 
минуты славы о победи-
телях забывают. А как 
тогда выявлять таланты? 

Таланты нужно не только 
выявлять, ими нужно за-
ниматься. Вот в Швеции 
есть целая государственная 
программа поддержки мо-
лодых талантов — под нее 
подпадали в свое время та-
кие группы, как ABBA, Ace 
of Base. Деньги шведских 
налогоплательщиков тра-
тились на то, чтобы сделать 
из талантливых людей су-
пергруппы, которые в даль-
нейшем приносили стране 
прибыль. К сожалению, 

у нас таких государствен-
ных проектов в области поп-
музыки нет. Вкладываются 
в классическую музыку, 
в театральное искусство. Но 
я думаю, что и шоу-бизнес 
мог бы приносить хорошую 
прибыль стране. А детские 
конкурсы талантов... Ну, вы-
шел человек, что-то спел — 
а дальше что? Чтобы его 
раскрутить, нужно немере-
но денег, специалистов. Это 
продукт. Такой же, как про-
дукт автопрома, скажем, 

Тренды в музыке 
задает не исполни-
тель, а компании 
звукозаписи 

Артист Сергей Трофимов 
считает, что шоу-бизнес 
может принести пользу 
нашей стране

■ Серьезная травма. 
В 13 лет Сергей, играя 
в «Зарницу», залез 
на дерево, где нахо-
дилась вышка. И упал 
с высоты 12 метров. По-
лучил множественные 
переломы рук. Долго 
восстанавливался. В тот 
период начал писать 
стихи. А когда сняли 
гипс, записался на кара-
те, чтобы руки быстрее 
начали «слушаться». 

Дело об имуществе 
певца приняло новый 
оборот

Александр Градский и Марина Коташенко были вместе 
17 лет (1). Ольга Градская (слева) с дочерью Марией (2)

Четыре жены, одно 
наследство

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара Кафискина vecher@vm.ru
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Сергей Трофимов 
считает, что всех 
русских людей 
обязательно 
должна объединять 
одна общая цель

■ Автор-исполнитель 
Сергей Трофимов 16 ию-
ня сыграет большой лет-
ний концерт на истори-
ческой открытой сцене 
Зеленого театра ВДНХ. 
Накануне выступления 
«Вечерка» пообщалась 
c заслуженным арти-
стом России.

Сергей, прозвучат ли 
на концерте новые пес-
ни? Как и о чем вам сей-
час пишется?
Новые песни, конечно, бу-
дут. А пишутся они о том же, 
о чем и всегда, — кто мы, 
зачем мы здесь, на Земле. 
И что будет с нами после это-
го. Собственно, все песни об 
одном и том же — как и все 
творчество человеческое.
Меняется ли у вас со 
временем отношение 
к написанному ранее? 
Может, хочет-
ся петь дру-
гое, новое — 
но публика 
ждет песен, 
которые зна-
ет наизусть?
Конечно,  хо-
чется петь но-
вое — то, что 
ты сейчас творишь, что для 
тебя актуально в данную 
минуту. Но я понимаю, что 
процентов 80 того, что пу-
блика хочет слышать, — это 
старые хиты. Это как если 
бы ты пришел в заведение 
фастфуда и вместо бургера 
заказал бы устриц с лимон-

Хочется 
петь новое, 
но просят 
старое

Детали к портрету Сергея Трофимова
■ Счастливые годы. Дет-
ство Сергей провел на Са-
мотеке (местность между 
современными Садовым 
кольцом (на фото справа) 
и Суворовской площа-
дью. — «МВ»). Он любил 
играть с друзьями в «ка-
заков-разбойников», фут-
бол, гулять по крышам. 
Исполнитель признается, 
что тогда был влюблен 
во всех девчонок одно-
временно. Музыкой Тро-
фимов занялся с ранних 
лет — еще в детском саду 
прошел прослушивание 
в хоровую капеллу.

■ Я буду долго гнать велосипед. Люби-
мое летнее развлечение Сергея Трофи-
мова — кататься на велосипеде. 
Артист признается, что он любит ездить 
на нем «далеко-далеко, по красивым 
местам».

■ Первый гонорар. Учась 
в Институте культуры, 
Сергей побывал в экс-
педиции на Дону, позна-
комился там с казачьими 
песнями. Но через три 
года ушел из института, 
поступил в консервато-
рию. От нее Трофимова 
отвратило то, что он хо-
тел заниматься музыкой, 
не совмещая это с изуче-
нием марксистско-ленинской философии. В начале 
1980-х Сергей пел в группе «Кант», а после победы 
на Всемирном фестивале молодежи и студентов к не-
му обратилась певица Светлана Владимирская (фото 
вверху). Он сочинил для нее песню «Я тебя не хочу по-
терять» и получил й первый гонорар — 150 долларов. 

■ Хотел уйти в монахи. После распада 
Советского Союза Сергей Трофимов ис-
кал опору внутри себя. Тогда он пришел 
к вере в Бога. Два года отдал церкви: 
был и певчим, и регентом. Жил согласно 
церковному уставу. Хотел даже уйти 
в монахи, но духовник его отговорил, 
сказав, что нельзя этого делать, если 
в душе постоянно рождается что-то но-
вое — надо реализовывать талант и слу-
жить людям.

■ Трофим — в прошлом. В 1994 году 
у Сергея появился псевдоним Тро-
фим, под которым он выступал (фото 
вверху) несколько лет и запомнился 
слушателям. В 2000-м на афиши кон-
цертов вернулись имя и фамилия. 

Cергей Трофимов 
родился 4 ноября 
1966 года в Москве. 
Учился в Московском 
государственном 
институте культуры, 
затем в консервато-
рии, но не окончил ее. 
В 1985 году стал дипло-
мантом XII Всемир-
ного фестиваля мо-
лодежи и студентов. 
Вскоре начал концерт-
ную деятельность. 
Песни Трофимова 
исполняют и многие 
российские звезды. 
Заслуженный артист 
России. Член Союза 
писателей России (вы-
пустил сборник стихов 
«240 страниц»).

ДОСЬЕ

■ Вчера у народного 
артиста России Алек-
сандра Градского объ-
явилась новая наслед-
ница: на имущество 
покойного певца может 
претендовать еще и его 
третья жена Ольга 
Градская (Фартышева). 
«Вечерка» выяснила 
подробности. 
Певец и композитор был 
женат четырежды: от пер-
вых двух союзов — с Ната-

льей Смирновой и Анаста-
сией Вертинской — оста-
лись только воспоминания. 
Зато третий — с экономи-
стом Ольгой Фартыше-
вой — продлился более 
20 лет. Именно в этом браке 
родились старшие дети Да-
ниил и Мария, а также была 
приобретена значительная 
часть имущества. При раз-
воде Ольга собственность 
решила не «пилить», тем 
более что звездный отец 
обеспечил детей жильем. 
После развода с ней в жиз-
ни Градского появилась 

четвертая жена Марина Ко-
ташенко, а следом и дети — 
8-летний Саша и 4-летний 
Иван. Общая стоимость 
нажитого богатства сегод-
ня тянет на 400 миллионов 
рублей: там и квартиры 
в центре Москвы, и особняк 
в Наро-Фоминском районе 
Подмосковья. По закону на-
следников первой очереди 
у композитора пять — вдо-

ва Марина и дети от двух 
браков. Однако незадолго 
до вступления в наследство 
иск в суд подала и Ольга 
Градская. 42-летний Дани-
ил, старший сын Градского, 
подтвердил: «Моя мать ни-
когда не делила имущество. 
Она подала иск и имеет пра-
во. Это единственный спо-
соб решить эту ситуацию 
цивилизованно».

Композитор обес-
печил старших 
детей квартирами 

Спорт

■ Трое россиян вошли 
в топ-10 теннисистов 
в мужском одиночном 
разряде, сообщили вче-
ра в Ассоциации тенни-
систов-профессионалов 
(АТР). 
В рейтинг вошли Дани-
ил Медведев (3-е место), 
Андрей Рублев (на фото 
вверху) (7-е место) и Карен 
Хачанов (10-е место). Это 

первый в истории тенниса 
случай, когда в десятке  ми-
рового рейтинга оказыва-
ются сразу три россиянина. 
Еще трое наших спортсме-
нов входят в топ-100 АТР: 
Аслан Карацев (48-е ме-
сто), Александр Шевченко 
(92-е место) и Роман Сафи-
уллин (99-е место).
Первую строчку занимает 
серб Новак Джокович.

Исторический момент
Решение

■ Вчера президент Рос-
сии Владимир Путин 
вручил государствен-
ную премию актри-
се Юлии Пересильд 
(на фото внизу) за глав-
ную роль в фильме 
«Вызов».
Глава государства отме-
тил, что снятый в космо-
се фильм «Вызов» стал 
безусловным прорывом 
в мировом кино. Актриса 
поблагодарила создателей 
этой ленты и поделилась 
впечатлениями о полете.

— Женщины по природе 
своей просто созданы для 
космоса, я это проверила. 
Во-первых, это красиво. 
Во-вторых, невесомость — 
это такое необходимое 
и непрекращающееся чув-
ство влюбленности, — ска-
зала Юлия Пересильд. 
Денежная часть премии 
составила 10 миллионов 
рублей. Актриса заявила, 
что передаст эти деньги на 
благотворительность:
— Сегодня с гордостью 
и радостью передаю ма-
териальную часть премии 
детям моего фонда «Гал-
чонок», потому что им они 
очень нужны.
Фонд помогает детям и мо-
лодежи с органическими 
поражениями централь-
ной нервной системы.
Напомним, фильм «Вызов» 
вышел в прокат 20 апреля 
текущего года и момен-
тально стал лидером кассо-
вых сборов в нашей стране 
и СНГ.

Деньги передала фонду

Прямая 
речь

Ольга может пре-
тендовать на долю от 
имущества, но проти-
воположная сторона, 
вероятно, сделает 
заявление о примене-
нии срока давности 
(он истекает через 
3 года после развода). 
Однако заявление 
может быть оставлено 
судом без удовлетво-
рения: о нарушении 
своего права Ольга 
узнала после смерти 
Градского, когда на на-
следство стали пре-
тендовать другие.

Андрей 
Марочкин 
Звездный юрист

Материалы к рубрике «Лицо 
и личность» подготовила 
Дарья Пиотровская  
vecher@vm.ru

такой конкуренции, как сей-
час, музыкальная индустрия 
не испытывала никогда.
Вы учились в консерва-
тории. Можно ли быть 
самобытным музыкан-
том — и не иметь акаде-
мического образования?
А смотря чем ты хочешь за-
ниматься. Если ты пишешь 
и поешь песни под гитару, 
зачем тебе консерватория? 
А вот если ты хочешь зани-
маться серьезной музыкой 
и тебе это доставляет кайф, 
то академическое образова-
ние необходимо.
Какое проявление при-
знания было для вас са-
мым ценным?
Например, то, что многие 
считали, что моя песня «За 
тихой рекою» — это народ-
ное творчество.
Какие цели себе ставите 
после концерта?
А я такие цели, как прове-
дение мероприятий, высту-
плений, не ставлю. Пройдет 
концерт — я буду его пере-
живать какое-то время. Он 
мне даст некую духовную 
отдачу — я на это надеюсь. 
А дальше продолжу работу 
над новыми песнями.

или пищевой промышлен-
ности. И этим продуктом 
надо заниматься. У вас ведь 
автомобиль не получится, 
если вы будете в гараже его 
собирать из остатков сти-
ральных машин. 
В чем вообще секрет 
успеха в шоу-бизнесе, 
в музыке?
В профессионалах.
Какой этап творческого 
пути был для вас самым 
сложным?
Наверное, адаптация соб-
ственного творчества для 
слушателей. Вернее — по-
иск компромисса между 
тем, что ты хочешь сказать, 
и тем, что хотят услышать.
Какие тенденции вы сей-
час видите в музыкаль-
ной сфере? Наш шоу-биз-
нес — нечто устоявшееся, 
с постоянными законами 
развития, или подвижная 
среда, где все меняется 
ежесекундно?
Ежесекундно все меняет-
ся, особенно в наше время. 
Думаю, что тренды в совре-
менной музыке — массо-
вой, популярной — сейчас 
задает не столько личность 
артиста, сколько продукт, 
который выпускают те или 
иные фирмы, компании зву-
козаписывающие, с которы-
ми он сотрудничает. Я имею 
в виду новое звучание синте-
заторов, новые методы об-
работки голоса и все такое 
прочее. Благодаря техноло-
гиям музыка стала совсем 
другой. Человек, сидя дома, 
может создать продукт, не 
уступающий по качеству то-
му, что делал Майкл Джек-
сон на студии в Нью-Йорке. 
Возможности к творчеству 
сейчас вообще не ограниче-
ны. А наличие средств ком-
пьютерной коммуникации 
дает возможность быстро 
раскрутить потенциальный 
хит. Но, с другой стороны, 

ным соком. На тебя посмо-
трели бы, как на сумасшед-
шего! Примерно та же реак-
ция у публики на концертах, 
когда начинаешь петь что-
то новое.
Конкурс авторской песни 
«Гринландия», где вы — 
сопредседатель жюри, 
сейчас подводит свои 
итоги. В обществе есть 
запрос на патриотиче-
ские песни и стихи. Ка-
кие тенденции заметили 
вы? Можно ли сказать, 
что сейчас в России фор-
мируется новая культур-
ная среда?

Есть, на мой взгляд, моло-
дые талантливые ребята, 
очень хорошие барды. Я ви-
жу это потому, что мне и на 
почту часто присылают что-
то, делятся своим творче-
ством, и сам я слышу и вижу 
их выступления на разных 
площадках. Многие ищут 

новый подход, языком вла-
деют. И литература, поэти-
ческие тексты хорошие. Это 
меня лично вдохновляет.
В одной из ваших песен 
есть слова: «Проклятие 
нашего века — коллектив-
ное одиночество». А как, 
на ваш взгляд, бороться 
с этой напастью?
У человечества должна 
быть цель, большая цель. 
Не знаю, какая — я не про-
рок, не Господь Бог. Но люди 
должны быть сплочены иде-
ей, такой, которая сможет 
всех собрать воедино. Тогда 
весь потенциал человече-
ства будет реализован. Но, 
к сожалению, те, кто управ-
ляет этим миром, пользуют-
ся старой схемой: разделяй 
и властвуй. 
Вы москвич в пятом по-
колении. Что это для вас 
значит? Чувствуете ли, 
что вы часть корневой си-
стемы некоего большого 
дерева?
Я чувствую, что я одна из 
его ветвей. Не самая, может 
быть, прямая и красивая, но 
уж какой уродился! Москва 
для меня сродни матери — 
она мне очень дорога. Сла-
ва богу, здесь еще остались 
уголки, которые похожи 

на Москву моего детства. 
И я пытаюсь привить любовь 
к ней своим детям. Гуляю 
с ними по городу, вожу на 
экскурсии — чтобы им рас-
сказывали, как, чего и поче-
му. Хочу, чтобы они любили 
этот город так, как я.
Вы как-то высказывались 
о вреде шоу талантов для 
детей. Действительно, 
есть ощущение, что после 
минуты славы о победи-
телях забывают. А как 
тогда выявлять таланты? 

Таланты нужно не только 
выявлять, ими нужно за-
ниматься. Вот в Швеции 
есть целая государственная 
программа поддержки мо-
лодых талантов — под нее 
подпадали в свое время та-
кие группы, как ABBA, Ace 
of Base. Деньги шведских 
налогоплательщиков тра-
тились на то, чтобы сделать 
из талантливых людей су-
пергруппы, которые в даль-
нейшем приносили стране 
прибыль. К сожалению, 

у нас таких государствен-
ных проектов в области поп-
музыки нет. Вкладываются 
в классическую музыку, 
в театральное искусство. Но 
я думаю, что и шоу-бизнес 
мог бы приносить хорошую 
прибыль стране. А детские 
конкурсы талантов... Ну, вы-
шел человек, что-то спел — 
а дальше что? Чтобы его 
раскрутить, нужно немере-
но денег, специалистов. Это 
продукт. Такой же, как про-
дукт автопрома, скажем, 

Тренды в музыке 
задает не исполни-
тель, а компании 
звукозаписи 

Артист Сергей Трофимов 
считает, что шоу-бизнес 
может принести пользу 
нашей стране

■ Серьезная травма. 
В 13 лет Сергей, играя 
в «Зарницу», залез 
на дерево, где нахо-
дилась вышка. И упал 
с высоты 12 метров. По-
лучил множественные 
переломы рук. Долго 
восстанавливался. В тот 
период начал писать 
стихи. А когда сняли 
гипс, записался на кара-
те, чтобы руки быстрее 
начали «слушаться». 

Дело об имуществе 
певца приняло новый 
оборот

Александр Градский и Марина Коташенко были вместе 
17 лет (1). Ольга Градская (слева) с дочерью Марией (2)

Четыре жены, одно 
наследство

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара Кафискина vecher@vm.ru
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Трагедия

■ Вчера трагическая 
история с массовы-
ми отравлениями 
от спиртного напитка 
«Мистер Сидр» допол-
нилась новым случаем: 
в Кургане от употре-
бления этого фальси-
фиката в больнице 
скончалась 17-летняя 
школьница.
История отравления про-
ста и страшна. Еще 3 июня 
девушка с подругой пошли 
в магазин с разливным ал-
коголем, где взяли этот на-
питок. Почему им продали 
его без паспорта, сейчас 
выясняет полиция. Как по-
яснила подруга девушки, 
на двоих они выпили че-
тыре литра сидра. Причем 
2,5 литра — погибшая. 
В результате девушке стало 
плохо, пришлось вызывать 
скорую. Подруге врачи 
помогли на месте, а жерт-
ву фальсификата увезли 
в больницу. У нее начался 
отек мозга, а потом отказа-
ли все органы. 
Отравления продукцией 
ООО «Анди» из Самарской 
области — производителя 
напитка «Мистер Сидр» — 
происходят по всей стране. 
37 человек погибли, более 
сотни — в больницах. А ви-
на лежит на... полиции. 
— Партию в шесть тонн 
украли со склада МВД в Са-
маре, — сообщили в офи-
циальном сообщении ми-
нистерства.
Спирт был изъят во время 
рейда полиции в 2012 году. 
Все это время он хранился 
на складе МВД — в качестве 
вещдока.
Как выяснилось, сотрудник 
склада, сержант полиции 
Иван Гребенкин, во время 
своего дежурства пустил 
на склад отца и сына — 
49-летнего Дмитрия Его-

рова и 27-летнего Алексея 
Егорова. Ночью они вывез-
ли контрафакт. 8 июня все 
трое подозреваемых были 
задержаны.
— Вероятно, им предъ-
явят обвинение по статье 
158 часть 3 УК РФ «Кража 
в крупном размере», — го-
ворит юрист Московской 
коллегии адвокатов Сергей 
Липовский. — Может гро-
зить до шести лет колонии. 
Однако задержанный сер-
жант полиции мог просто 
выполнять приказ выше-
стоящего начальства и пу-
стил на склад «кого нужно». 
Глава МВД Владимир Ко-
локольцев уже освободил 
от занимаемой должности 
замначальника Самар-
ского главка МВД Юрия 
Сафронова, который ку-
рировал деятельность 
тыловых подразделений.
Также был уволен началь-
ник «Центра хозобеспече-
ния», полковник Александр 
Ремнев.
Руководитель Центра раз-
работки национальной ал-
когольной политики Павел 
Шапкин дал советы, как не 
стать жертвой суррогата:
— Старайтесь избегать сла-
боалкогольных напитков, 
продаваемых на розлив. 
Например, джин-тоника, 
который продается в Рос-
сии как «пивной напиток», 
хотя по одному своему на-
званию не может иметь 
отношения к пиву. Это 
несоответствие — явный 
признак контрафакта. Яв-
ный признак контрафак-
та — его низкая цена. Если 
вы видите 1,5-литровую 
бутылку напитка за 70–
100 рублей — это подделка. 
Возможно — смертельно 
опасная.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

«Мистер Сидр» 
продолжает 
убивать

5 июня 2023 года. Самарская область. Склад 
предприятия, производившего поддельный сидр

■ Вчера мир облетела 
радостная новость: чет-
верых колумбийских 
детей, выживших в ави-
акатастрофе, нашли 
живыми. 40 дней они 
скитались по джунглям 
Амазонки. «Вечерка» 
узнала, почему природа 
стала для них не врагом, 
а помощником. 

По следам овчарки
Легкомоторный самолет 
потерпел крушение 1 мая 
в труднодоступном районе 
Колумбии. На нем из дерев-
ни Араракуара летели в го-
род Сан-Хосе-дель-Гуавьяре 
два пилота и пять пассажи-

ров из индейской общины 
уитото. Лишь спустя две 
недели спасатели смогли 
пробраться сквозь джунгли 
к обломкам, где обнаружили 
тела троих взрослых. 13-лет-
ней Лесли Якобомбэр Муку-
туи, 9-летней Солейни Яко-
бомбэр Мукутуи, 4-летнего 
Тьена Нориэля Ронок Муку-
туи и 11-месячной Кристин 

40 дней выживали 
среди джунглей
Дети питались семенами и пили воду по капле

21 мая 2023 года. Коренные жители Колумбии прибывают в аэропорт Сан-Хосе-дель-
Гуавьяре, чтобы присоединиться к поискам пропавших детей

Прямая 
речь

На мой взгляд, детям 
помогло выжить то, 
что они держались 
вместе. Мне встре-
чались исследования 
американских имму-
нологов, в которых 
говорилось о том, что 
у индейских племен 
иммунитет в два раз 
выше, чем у европей-
цев. И для индейцев 
джунгли — дом род-
ной, привычная среда. 
Там много опасностей, 
но в то же время мно-
го того, что можно 
употребить в пищу. 
Предположу, что дети 
могли найти улей ди-
ких пчел и питаться 
медом — это калорий-
ный продукт. 

Андрей Звонков
Врач-терапевт

Чудом 
спаслись
■ В 2011 году в Петро-
заводске потерпел 
крушение  Ту-134. При-
чиной стала плохая 
видимость. Идя на по-
садку, самолет заце-
пил сосну и разлетелся 
на куски. Из 52 человек 
выжили пятеро. В том 
числе Александра 
Каргополова: она 
не успела пристегнуть 
ремень и приземли-
лась на пашню. 
■ В 1981 году рухнул, 
столкнувшись с бом-
бардировщиком Ту-16 
ВВС СССР, самолет Ан-
24 на Дальнем Восто-
ке. Из 32 пассажиров 
спаслась лишь Лариса 
Савицкая, что летела 
с мужем из свадебного 
путешествия. Ее вы-
бросило в проход, 
но девушка уцепилась 
за кресло. Два дня 
она ждала спасателей 
на месте крушения.

Нериман Раноке Мукутуи на 
месте не было. Но были сле-
ды маленьких ног  — а зна-
чит, была надежда. Обнару-
жили там и следы овчарки по 
имени Уилсон, которая при-
надлежала семье. В спаса-
тельных работах участвова-
ли около 150 солдат и 200 во-
лонтеров. Во время поисков 
над джунглями транслиро-
вали речь бабушки детей 
на их родном языке — она 
просила их оставаться на 
месте. Солдаты сбрасывали 
с вертолетов ящики с едой. 
Наконец, спустя 40 дней по-
сле крушения, по радио раз-
дались крики: «Чудо!» Ребят 
нашли в пяти километрах от 
места крушения — истощен-

ными, искусанны-
ми насекомыми, но 
живыми! А помогли 
в этом в том числе 
следы Уилсона.
— Дети были очень 
слабы, — отметил 
генерал Педро Сан-
чес, руководивший 
поисковыми рабо-
тами. — Все, что 
они могли — ды-

шать или достать малень-
кий фрукт и съесть его, или 
выпить каплю воды. 

Смогли найти еду
Все это время дети питались 
фруктами и сбрасываемой 
с вертолетов пищей. При-
годились им и навыки вы-
живания, которые в индей-

ских общинах прививают 
с детства. 
— Когда самолет разбился, 
они взяли фаринью (мучное 
блюдо. — «МВ») из-под его 
обломков, — поведал прес-
се двоюродный дедушка де-

13-летняя девоч-
ка строила ша-
лаши, скрепляя 
ветки резинками 
для волос 

тей Фиденсио Валенсия. — 
А когда она кончилась, они 
стали есть семена.
В том, что у истории счаст-
ливый конец, сыграло роль 
мужество Лесли, старшей 
из четверки. 13-летняя де-
вочка искала еду, строила 
шалаши, скрепляя ветки ре-
зинками для волос. 

Последние слова
По мнению президента Ко-
лумбии Густаво Петро, де-
тей спасли джунгли:
— Они совершили великий 
подвиг, который войдет 
в историю.
Мать ребят Магдалена Му-
кутуи после крушения само-
лета боролась за жизнь. Она 
заботилась о детях и сама 
уговорила их оставить ее, 
когда поняла, что умирает.
— Дочь рассказала, что же-
на четыре дня была жива. 
Перед смертью она обрати-
лась к детям: «Может быть, 
вам стоит уйти», — расска-
зал прессе отец семейства 
Мануэль Ранок.
Сейчас дети в больнице, где 
проведут две недели. 
Дарья Пиотровская, 
Денис Власенко
vecher@vm.ru
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■ Вчера после долгой 
болезни скончался один 
из самых эксцентрич-
ных и нестандартных 
политиков в мире — экс-
премьер Италии Силь-
вио Берлускони. С Рос-
сией его связывали не 
просто политические от-
ношения — это была на-
стоящая любовь страст-
ного итальянца к нашей 
стране. «Вечерка» собра-
ла самые яркие факты, 
характеризующие лич-
ность Берлускони.

Два товарища
Берлускони впервые возгла-
вил правительство Италии 
в середине 1990-х. Тогда он 
и начал активно выстраи-
вать отношения с Россией. 
И в начале 2000-х особенно 
теплые отношения у него 
сложились с Владимиром 
Путиным. До сих пор Бер-
лускони считается одним из 
самых близких зарубежных 
друзей Путина. Они вместе 
охотились, тестировали 
самолет-амфибию. Даже 
играли в хоккей. Да так, что 
лицо Берлускони однажды 
украсил фингал. После от-
ставки премьера дружба не 
исчезла: Сильвио частенько 
приезжал к «другу Влади-
миру». Например, в 2015 
году он прилетел в Крым. 
В Массандре Путин провел 
гостю экскурсию в винные 
погреба, Берлускони был по-
ражен коллекцией напитков 
200-летней выдержки. 

Еда прежде всего
В июле 2003 года Берлу-
скони и Путин провели 
переговоры в Кремле. По-
сле чего состоялась пресс-
конференция. Однако она 
оказалась очень короткой — 
через полчаса премьер Ита-
лии внезапно заявил: «Я по-

нимаю, что все это большие 
международные проблемы. 
Но я со вчерашнего вечера 
ничего не ел и буквально 
умираю с голоду». Его тут 
же провели в банкетный зал. 

Душа поет!
Берлускони в молодости 
подрабатывал певцом на 
круизных лайнерах. Страсть 
к музыке его никогда не от-
пускала. Так, в 2003 году 

Берлускони выпустил аль-
бом любовных баллад. Все-
го он «напел» три альбома. 
Кстати, к первому визиту 
Путина в личную резиден-
цию Берлускони на Сарди-
нии в 2003 году итальян-
ский премьер записал пес-
ню «Я всегда думаю о тебе».

Настоящий богач
Берлускони стал первым 
мультимиллиардером во 

главе правительства евро-
пейского государства. Пред-
принимательская жилка 
у него проявилась еще в ран-
нем детстве: Сильвио помо-
гал одноклассникам делать 
уроки в обмен на небольшие 
деньги и сладости. В уни-
верситете он торговал хоз-
товарами, писал курсовые 
за других студентов. Позже 
Сильвио решил играть по-
крупному и начал делать се-
рьезные вложения, скупил 
несколько телеканалов, про-
должал при этом заниматься 
строительством. В 2012 го-
ду его состояние оценили 
в 12 миллиардов долларов. 

Тот еще бабник
Помимо еды и роскоши, 
Берлускони не мог пред-
ставить свою жизнь без 
женщин. А они — без его 
скандальных вечеринок 
и щедрых денежных возна-
граждений. Из-за некото-
рых несовершеннолетних 
участниц этих действ Берлу-
скони чуть не угодил в тюрь-
му, но судьба к нему и здесь 
была благосклонна. 

Рецидивист-
рекордсмен
Невозможно сосчитать, 
сколько на Сильвио было 
заведено уголовных дел. По 
подсчетам юристов — 60, 
не меньше, а на услуги ад-
вокатов он потратил почти 
700 миллионов долларов. 
Обвиняли его и в домога-
тельствах, и в финансовых 
махинациях. Однако обви-
нительный приговор ему 
выносили лишь трижды, 
причем в двух случаях Бер-
лускони удалось оправдать-
ся уже на этапе апелляции.

Возмутитель 
мирового 
спокойствия
Экс-премьера Италии c Россией 
связывала не только политика

3 февраля 2003 года. Путин и Берлускони во время ланча в госрезиденции Завидово

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Социальные услуги На правах рекламы Недвижимость На правах рекламы 

Подготовил
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Для политика он был 
человеком необыч-
ным, потому что был 
очень искренним и от-
крытым и имел такую 
привилегию, которую 
не имеют политики 
такого масштаба: он 
говорил то, что думал. 

Владимир 
Путин
Президент РФ

Берлускони был очень 
специфической лично-
стью. Это не политик, 
опустившийся до биз-
неса, а бизнесмен, 
поднявшийся до поли-
тика. Причем дорогу 
ему открыла операция 
«Чистые руки» в нача-
ле 1990-х годов, когда 
в Италии сумели раз-
рушить существовав-
шую все послевоенные 
годы насквозь коррум-
пированную полити-
ческую систему.

Федор 
Лукьянов
Политолог

Цитаты
■Вокруг столько красивых и привлекательных деву-
шек, а я не святой. Думаю, все в этом уже убедились.
■ Я пришел во власть не ради влияния. Я владею до-
мами по всему миру, громадными яхтами, краси-
выми самолетами. У меня красивая жена и чудес-
ная семья. Мое участие в политике — это жертва.
■ Я? Говорить с Зеленским? Ему достаточно было 
бы прекратить нападать на две автономные респу-
блики Донбасса, и всего этого бы не произошло.
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■ Вчера синоптики 
спрогнозировали, что 
купальный сезон в Мо-
скве начнется 17–18 ию-
ня. «Вечерка» узнала, 
где в Москве можно без-
опасно поплавать.

С подогревом
Бабушкинская 

Ул. Сухонская, 9
Среди новинок этого года — 
открытый бассейн в райо-
не Северное Медведково. 
У него есть подогрев, что 
актуально для столичной 
переменчивой погоды. Для 
гостей обустроены две во-
дные чаши: для взрослых — 
21 на 15 метров, где одно-
временно могут находиться 
78 человек, и для детей — 15 
на 6 метров, в которой одно-
временно могут находиться 
30 человек.
Входной билет для взросло-
го стоит 650 рублей, а для де-
тей до 12 лет — 300 рублей.
— В стоимость билета вклю-
чены: пользование шезлон-
гом, зонтиком, душевыми, 
кабинами для переодева-
ния и индивидуальным 
шкафчиком для хранения 
личных вещей, — уточнили 
в пресс-службе оргкомитета 
городских фестивалей «Мо-
сковские сезоны».
Чтобы посетить бассейн, 
необходимо зарегистриро-
ваться на сайте «Москов-
ских сезонов», указав время 
сеанса. Всего их за день бу-
дет пять. 

Под звуки музыки 
Технопарк 

Пр-т Андропова, стр. 1 
Новая пляжная зона откры-
лась и на территории парка 
«Остров Мечты» в районе 
Нагатинский Затон. 
Там есть целых пять бас-
сейнов с подогревом. Кро-
ме того, сделан отдельный 
волновой бассейн, 
где можно даже по-
кататься на доске. 
На территории ра-
ботают ресторан 
и шесть баров. Поза-
горать можно в спе-
циальных пляжных 
домиках, на лежа-
ках с шатрами, ди-
ванах-кроватях и обычных 
лежаках. Посетителей также 
ждут этим летом яркие музы-
кальные вечеринки, концер-
ты российских и зарубежных 
исполнителей.
Ц е н ы  н а  п о с е щ е н и е : 
1750 руб лей в будни и 2500 
рублей в выходные.

Парки приглашают
Сокольники

Митьковский пр-д, 1, стр. 1
Открытый бассейн есть 
в парке «Сокольники». Это 
комплекс из двух зон: аква-
тория площадью 200 метров 
и глубиной 1,4 метра и бас-
сейн для детей площадью 
50 метров, глубиной 1 метр.

Цена: от 1250 рублей за се-
анс для взрослых, от 850 руб-
лей для детей.

Багратионовская 
Ул. Б. Филевская, 22
В парке «Фили» находятся два 
понтонных бассейна разме-
ром 5 на 15 метров и глуби-

ной 1,5 метра для взрослых, 
а также 3 на 5 метров с глуби-
ной 0,6 метра — для детей. 
Цены: от 500 рублей для 
взрослых, от 250 рублей для 
детей. 

Водоемы что надо 
Несколько площадок для 
купания одобрили в этом 
сезоне в Роспотребнадзоре. 
— В течение летнего сезо-
на специалисты службы 
осуществляют мониторинг 
соблюдения санитарных 
норм в зонах отдыха, вклю-
чая проверку их санитар-
ного состояния, энтомоло-
гическую оценку водоемов 
и территории на предмет 
наличия выплодов комаров 
и клещей, отбор проб воды 
и песка. При выявлении на-
рушений даются предписа-
ния о замене песка, очистке 
водоемов, проведении об-
работок. В случае неудов-
летворительных проб воды 
в водоеме дается предписа-
ние о временном запрете ку-
пания, устанавливаются ан-
шлаги о запрете купания, — 
рассказали в ведомстве. 
Появились девять бесплат-
ных зон отдыха с купанием: 
Путяевский пруд № 1, пляж 
«Динамо», Серебряный 
бор 2, Серебряный бор 3, 
Тропарево, Мещерское, 
а также зеленоградские 
Большой городской пруд, 
Школьное и Черное озера. 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

По новым 
курортам 
столицы
Дополнительные площадки 
для плавания появились в Москве

Москвичка Юлия 
Завьялова отдыхает 
возле бассейна в парке 
«Остров Мечты» (1). 
Олеся Брава 
и Сергей Майоров 
в «Сокольниках» (2)

Прогноз погоды

■ На этой неделе мо-
сквичей ждет теплая 
погода без осадков. 
Даже в ночные часы 
температура будет 
комфортной, но не для 
комаров. Таким про-
гнозом поделилась 
ведущий специалист 
информационного пор-
тала «Метеоновости» 
Татьяна Позднякова.
По словам синоптика, 
дневные температуры на 
неделе окажутся в преде-
лах +20...+25 градусов, 
ночные составят +8...+13 
градусов. При таком харак-
тере погоды сложно выде-
лить самый теплый или хо-
лодный день недели — они 
все будут примерно оди-
наковыми. Подобные по-
годные условия понравят-
ся тем, кто уйдет в отпуск 
и захочет провести его 
в Москве или Подмосковье, 
заметила специалист.
— Осадков на следующей 
неделе не прогнозируется: 
погоду определит антици-
клон, будет сухо и солнеч-
но. Гроз в регионе тоже 
ждать не стоит, — расска-
зала Позднякова. — Атмос-
ферное давление в Москве 
и области на протяжении 
недели будет чуть выше 
нормы. В целом каких-то 
необычных для сезона 
погодных явлений мы не 
ожидаем.
На этом хорошие новости 
не заканчиваются. Многие 
москвичи, отдыхающие на 
природных территориях 
в Москве и Подмосковье, 
ежегодно сталкиваются 
с одной из самых неприят-
ных сезонных проблем — 
с назойливыми насекомы-
ми. Синоптик утверждает, 
что в этом году комары 
в регионе не появятся до 
конца июня.
— Май выдался, мягко 
говоря, прохладным, с де-
фицитом осадков. Для 
комаров совсем непод-
ходящие условия для 
размножения, — напи-
сала синоптик в своем 
телеграм-канале.
Позднякова пояснила, 
что в столичном реги-
оне до 20 июня будет 
нежарко и достаточно 
сухо. Такие погодные 
условия нельзя на-
звать комфортными 
для комаров. Помимо 
этого, с момента уста-
новления благоприят-
ных для насекомых усло-

вий им требуется еще от 7 
до 15 дней для появления 
потомства.
Чтобы избежать укусов 
комаров, специалист ре-
комендовала больше дви-
гаться и гулять в ветреную 
погоду. При скорости ветра 
более 10 километров в час 
насекомые неопасны.
Для защиты от укусов ко-
маров во время поездок на 
природу стоит брать с со-
бой репелленты. Они вы-
пускаются в виде кремов, 
гелей, эмульсий, аэрозолей 
и спреев. Врачи напомина-
ют, что их нельзя наносить 
на пораженные участки 
кожи с царапинами и сса-
динами. 
Не стоит забывать и о кле-
щах. Случаи укусов зафик-
сировали в нескольких мо-
сковских парках. В список 
мест, где были зарегистри-
рованы такие случаи, по-
пали Сокольники, Битцев-
ский лес, Измайловский 
парк, а также лесопарки 
«Лосиный Остров» и «Се-
ребряный Бор». Важно, 
что никто из пострадавших 
не заболел энцефалитом 
и боррелиозом. При выяв-
лении клещей территории 
парков сразу обрабатыва-
ют. Как сообщают на сайте 
Роспотребнадзора, эпиде-
миологическая ситуация 
находится под постоянным 
контролем. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Дождались, 
тепло пришло !
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миологическая ситуация 
находится под постоянным 
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Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Средства для защиты от комаров начинают 
действовать через 15 минут после нанесения

Прямая 
речь

Купальный сезон от-
кроется, когда в днев-
ное время столбики 
термометров будут 
показывать 20–23 гра-
дуса. При этом ночные 
температуры должны 
быть двузначны-
ми — 12–13 градусов. 
По оценкам, это на-
ступит несколько 
позже, чем обычно, 
в четвертой пятиднев-
ке июня. Пока что вода 
прогрелась всего лишь 
до плюс 17 градусов. 
Комфортной темпера-
турой считается плюс 
22 градуса.

Роман Вильфанд
Научный 
руководитель 
Гидрометцентра 
России 

Роспотребнадзор 
одобрил еще де-
вять городских 
пляжей 
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■ Пожарную охрану 
в России основали 
374 года назад. С тех 
пор структура сильно 
трансформировалась, 
начиная со спецодеж-
ды. Как она ме-
нялась, знает 
коллекционер 
Семен Белый, 
который хранит 
шлем 1923 года. 
Этот важный атри-
б у т  п о ж а р н о г о 
москвич приобрел 
в глухой подмо-
сковной деревне у ее самого 
старого жителя. 
— Латунный шлем в от-
личном состоянии. До-
подлинная его история, 
к сожалению, неизвестна. 
Подбородочный ремешок 
шлема украшен ла-
тунными чешуйка-
ми, — рассказывает 
Семен Белый.
Сейчас в его кол-
лекции более ста 
самых разных го-
ловных уборов по-
жарных: каски XIX 

и XX веков, гусарские шле-
мы времен Отечественной 
войны 1812 года. Отдель-
ную полку занимают рос-
сийские каски пожарных.
На шлеме — ровеснике «Ве-
черки» — припаяна эмбле-
ма с девизом «Будь готов!».

— Именно с 1923 года в мо-
лодой Советской республи-
ке стали вводить единоо-
бразие в униформе пожар-
ных. По форме защитный 
головной убор напоминал 
самую распространенную 
модель в мире — так назы-
ваемый шлем Адриана — 
стальную каску, разрабо-
танную для французской 
армии генералом Огюстом 
Луи Адрианом. Причем го-
ловные уборы для команд-
ного и рядового состава 
советских пожарных отли-
чались. 

Каска, которая прошла огонь и воду

В коллекции Семена Белого есть пожарная каска 
1923 года, выполненная из латуни 

в марте 1923 года 
в Москве прошла Пер-
вая конференция по-
жарных. На ней была 
установлена единая 
пожарная форма и ут-
вержден дизайн ново-
го шлема. Они исполь-
зовались вплоть до на-
чала 1970-х годов.

Кстати,

Лавка антиквара 

■ Чего только не хранят 
у себя москвичи. Напри-
мер, «Копилка трезвен-
ника» (на фото внизу). 
Интересно, сколько раз 
за век ее опустошали? 
Небольшой сундучок, вы-
полненный из хромирован-
ной стали в нижней части, 
украшен табличкой «Ко-
пилка трезвенника». Этот 
предмет выставлен в одной 
из антикварных лавок на 

Измайловском вернисаже. 
Продавец утверждает, что 
эта копилка — один из мно-
гочисленных в 1920-е годы 
агитационных предметов, 
используемых для борьбы 
за трезвость. Соседи продав-
ца, правда, в этом сомнева-
ются — табличка «Копилка 
трезвенника» выполнена 
штамповкой, которая для 
1920-х годов была бы слиш-
ком дорога.

Сберегайте на здоровье 
«Вечерка» продолжает рубрику «Ровесники газеты», 
в которой москвичи рассказывают корреспондентам «МВ», 
какие вещи 1923 года хранятся у них.  

Материалы к рубрике «Купи слона» подготовил 
Сергей Шахиджанян vecher@vm.ru

Коллекционер 
хранит более 
100 пожарных 
головных уборов 

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги до 1945 г. От 1000 р до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21 ● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 

Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

Строительство и ремонт

Туризм и отдых

Финансовые услуги

Разное

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч. поможем вернуть или рас-
служебить квартиру, выписать из квар-
тиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-91-42
● Адвокат. Юрист. Т. 8 (495) 960-11-60
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

● Строительные работы «под ключ»: 
кровельные работы, сайдинг, отмост-
ка, тротуарная плитка, внутренняя 
отделка, заборы, фундамент, до-
ма. Работаем со своим материалом. 
Пенсионерам скидки 20%. Андрей. 
Т.: 8 (963) 715-10-09, 8 (916) 560-08-46

● Куплю радиодетали, платы любые, 
значки, награды, статуэтки, монеты, 
подстаканники и пр. Т. 8 (969) 100-40-11,
8 (903) 125-40-10

● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т: 8 (925) 147-10-51 
● Курьер. ЗП 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Продадим вашу вещь в комис-
сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Выкуп авто. Т. 8 (926) 499-95-66 
● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Куплю квартиру дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8(495)773-46-35
● Куплю комнату. Т. 8 (909) 965-80-92

Работа и образование

Недвижимость

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

Астрология,
магия, гадания

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств  СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

Мебель

Товары и услуги

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд
По горизонтали: Олег. Надрыв. Жасмин. Зевс. Рублёв. Пуск. Есаул. Леса. Рубикон. Ложе. Ладан. 
Тень. Янус. Аквапарк. Талант. Срыв. Лаос. Оказия. Клапан.
По вертикали: Пожар. Альянс. Соус. Малолетство. Угон. Пальма. Уход. Тля. Курник. Князь. 
Воск. Бега. Пора. Пресса. Куча. Ряса. Вакуленчук.

На самом деле история по-
явления кофе теряется в ве-
ках. Есть лишь легенда: од-
нажды пастух заметил, что 
его козы, поеда-
ющие плоды од-
ного дерева, ста-
новятся очень 
бодрыми и весе-
лыми: бегают, 
скачут. Пастух 
тоже попробо-
вал загадочные 
зерна и... почувствовал 
невероятный прилив сил. 
С тех пор и пошло: кофей-
ные зерна отваривали 

и пили сероватый напиток 
для поднятия тонуса. А вот 
жарить зерна придумали 
эфиопы, от которых эту 
традицию перехватили 
турки. Правда, любовь 
к напитку чуть не сыграла 
с ними злую шутку. Один 
из султанов под страхом 
смертной казни запретил 
пить кофе в обществен-

ных местах. Он 
решил, что люди, 
которые соби-
раются вместе, 
замышляют про-
тив власти что-
то плохое. Но все 
обошлось. Кофе 
п о - п р е ж н е м у 

пьют во всем мире в огром-
ных количествах и в раз-
ных вариациях. Да что там. 
Не только пьют, но и едят!

Под запретом султана

Завтра мир отметит 
очередной кулинарный 
праздник: 14 июня — 
День кофейных зерен. 
Нет повода не выпить!
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Кофе-эспрессо 1 ст., сахар ¾ ст., сливки 33% 2 ст.,
ликер (ореховый) 3 ст. л., яичный желток 3 шт., 
ванилин 1 г

Хорошо охладите сливки и как следует взбейте их мик-
сером. Уберите в холод. Заварите очень крепкий кофе. 
Ни в коем случае не используйте растворимый. Добавь-
те ложечку сахара, ванилин и тоже хорошо охладите. 
Отделите желтки от белков, добавьте сахар и взбивай-
те, пока масса не побелеет и не увеличится в объеме. 
Влейте холодный кофе и ореховый ликер. 
Теперь можно соединить смесь со взбитыми сливками 
и аккуратно перемешать. Разложите десерт по креман-
кам и немного охладите.

Кофе молотый 3 ч. л., масло сливочное 20 г, 
шалот 1 шт., кетчуп 1 ст., 2 зубчика чеснока, 
сахар 1 ч. л., чили 1 ч. л., бальзамик 1 ст. л.

В небольшой кастрюльке с толстым дном на сред-
нем огне растопите сливочное масло. Лук-шалот 
мелко измельчите и обжарьте на масле до золоти-
стого цвета. Добавьте измельченный чеснок и го-
товьте еще минуту. Заварите крепкий кофе (50 мл). 
Добавьте кетчуп, кофе, уксус, сахар (лучше трост-
никовый) и чили. Доведите до кипения, уменьшите 
огонь и варите, не закрывая, примерно 10 минут, 
пока соус слегка не загустеет. Соус идеально подой-
дет к стейкам из говядины.

Масло сливочное 125 г, эспрессо 30 мл, 
сахар 100 г, мука 200 г, ванилин 2 г, щепотка 
соли, какао 10 г, грецкие орехи 20 г

Масло нагрейте до комнатной температуры и разо-
трите с сахаром и ванилином. Влейте холодный кофе 
и снова перемешайте. Добавьте муку и какао, просеян-
ные через сито. Перемешайте до однородности, завер-
ните в целлофан и уберите на час в холод. Орехи немно-
го обжарьте и измельчите. Засыпьте их в тесто и вновь 
все перемешайте. Разогрейте духовку до 180 градусов. 
Из теста скатайте небольшие шарики и расположите их 
на противне на расстоянии 5–6 см друг от друга. Выпе-
кайте 10–15 минут.

С ореховыми нотками Необычный соус к мясу Нежный кофейный десерт

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении блюд с использованием кофе. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству
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